
Comerciantes del mercado 
Santa Fe, aseveraron 
que este año sus ventas 
de pescados y mariscos, 
en lugar de aumentar 
disminuyeron en un 20 

por ciento, lo que significa 
un severo golpe a su 
actividad, ya que esperan 
esta temporada de ventas 
durante todo el año. 

Los mercaderes se 

encuentran preocupados 
ante las bajas ventas que 
han tenido durante esta 
temporada decembrina, 
pues indicaron que es uno 
de los meses en donde 

miles de personas visitan 
a sus familiares, además 
de celebrar la cena de 
Nochebuena y Año Viejo, lo 
cual normalmente impulsa 
las ventas. P.2A

 

Familia tlaxcalteca  
estuvo a punto  

de ahogarse
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Listo el inicio de pre campaña de 
Roció Nahle P.7A

Inocentes palomitas siguen 
cayendo en broma de la cartera 

en Xalapa P.5B

Mario Delgado denuncia 
vínculo directo entre Xóchitl 
Gálvez y encuestadora P.6B

Maine expulsa a Trump de los 
comicios internos rumbo a las 

elecciones de 2024 P.4B

Comienza segunda etapa de balizamiento.

El Ayuntamiento de Poza 
Rica informó que durante 
este año se llevó a cabo 
con éxito una campaña de 
recolección de cacharros y 
llantas, logrando recopilar 
un total de 245 toneladas 
de cacharros y 1536 llantas 
en desuso. 

Esta exitosa iniciativa 
ha sido posible gracias 

al apoyo y colaboración 
de la población, quienes 
se sumaron de manera 
activa a esta importante 
labor, indicaron que la 
recolección de cacharros 
y llantas tiene como 
principal objetivo crear un 
entorno más saludable para 
todos los habitantes de la 
ciudad. P.3A

Integrantes de la Asociación 
Civil Por Amor a las 
Calles llevaron a cabo una 
emocionante posada y cena 
de fin de año en el parque 
Benito Juárez, dedicada a 
toda la comunidad pero 
con especial enfoque en las 
personas en situación de 
calle.

El evento, que tuvo lugar 
en la acogedora pérgola del 
parque, fue todo un éxito, 
la  posada estuvo llena de 
alegría y solidaridad; los 
organizadores se encargaron 
de realizar rifas de regalos 
para los asistentes, generando 
una atmósfera de expectativa 
y felicidad. P.2A

Bajan ventas de pescados y 
mariscos en el mercado Santa Fe 

Recopilan 
245 toneladas 
de cacharros 

en 2023

Alegran con 
posada a 

personas en 
situación de calle 

Viernes 29 
Diciembre.2023

Año 21,  Número 8250 
Poza Rica, Ver                                                                                       

P.1NR

Por instrucciones del alcalde Fernando Remes Garza, comenzó la segunda etapa de balizamiento, implementada 
por el Ayuntamiento de Poza Rica, a través de la Regiduría Décima Segunda y la Dirección de Tránsito y 
Vialidad, en importantes vías de nuestra ciudad con el objetivo de fortalecer la seguridad vial. P.3A
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Bajan ventas de pescados y 
mariscos en el mercado Santa Fe 

Alegran con posada 
a personas en 

situación de calle 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Integrantes de la 
Asociación Civil Por 
Amor a las Calles llevaron 

a cabo una emocionante 
posada y cena de fin de año 
en el parque Benito Juárez, 
dedicada a toda la comunidad 
pero con especial enfoque en 
las personas en situación de 
calle.

El evento, que tuvo lugar 
en la acogedora pérgola del 
parque, fue todo un éxito, 
la  posada estuvo llena de 
alegría y solidaridad; los 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Comerciantes del 
mercado Santa Fe, 
aseveraron que este 

año sus ventas de pescados 
y mariscos, en lugar de 
aumentar disminuyeron 
en un 20 por ciento, lo que 
significa un severo golpe a su 
actividad, ya que esperan esta 
temporada de ventas durante 
todo el año. 

Los mercaderes se 
encuentran preocupados 
ante las bajas ventas que 
han tenido durante esta 
temporada decembrina, 
pues indicaron que es uno 
de los meses en donde 
miles de personas visitan 
a sus familiares, además 
de celebrar la cena de 
Nochebuena y Año Viejo, lo 
cual normalmente impulsa 
las ventas.

Sin embargo, este año 
no han logrado alcanzar las 
expectativas, por lo que los 
comerciantes han tenido 
que ajustar sus precios para 
incentivar a las personas 
a comprar y evitar que los 
mariscos se echen a perder, ya 

organizadores se encargaron 
de realizar rifas de regalos 
para los asistentes, generando 
una atmósfera de expectativa 
y felicidad. 

Además, se ofreció una 
deliciosa cena para todos 
los presentes, compartiendo 
momentos de camaradería 
y calidez en esta temporada 
navideña. Para realzar la 
velada, se llevó a cabo un 
programa artístico que 
cautivó a los asistentes.

Diversos artistas locales 
se unieron a esta noble 
causa, brindando su talento 
y entusiasmo en cada 

presentación, canciones, 
bailes y actuaciones 
deleitaron a los presentes, 
creando un ambiente lleno 
de magia y emociones. 

Jorge de Jesús Luis 
Santiago, uno de los 
organizadores del evento, 
expresó su satisfacción 
por la gran respuesta de la 
comunidad, destacó que la 
posada tuvo una capacidad 
para 500 personas, todas ellas 
involucradas en actividades 
productivas en las calles de 
nuestra ciudad. 

Este evento fue una 
oportunidad para reconocer 

y valorar su esfuerzo,  
además de brindarles 
un momento especial 
en esta época navideña. 
La Asociación Civil Por 
Amor a las Calles reafirma 

su compromiso con las  
personas en situación  
de calle, trabajando 
incansablemente para 
brindarles apoyo, 
oportunidades y esperanza.

que es un producto que no se 
puede almacenar por mucho 
tiempo, lo que representa 
pérdidas para ellos. 

Esperan que en los 
próximos días los ciudadanos 
acudan al mercado a 
comprar mariscos, a pesar de 
la idea generalizada de que 
los precios se elevan durante 
esta temporada, lo que 
depende también del abasto 
de sus mercancías. 

Los comerciantes 
descartaron la idea del 
aumento de precio y 
argumentan que ofrecen 
precios accesibles, además 
de garantizar la calidad de 
los mariscos. Los locatarios 
del mercado Santa Fe invitan 
a las familias a realizar sus 
compras para la cena de Año 
Nuevo, donde encontrarán 
una gran variedad de 
mariscos a precios accesibles.
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REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz 

El Ayuntamiento de 
Poza Rica informó que 
durante este año se 

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz 

Por instrucciones del 
alcalde Fernando 
Remes Garza, 

comenzó la segunda 
etapa de balizamiento, 
implementada por el 
Ayuntamiento de Poza Rica, 
a través de la Regiduría 
Décima Segunda y la 
Dirección de Tránsito y 
Vialidad, en importantes 
vías de nuestra ciudad con 
el objetivo de fortalecer la 
seguridad vial.

Como parte del avance en 
esta segunda etapa, se realizó 
la balización de líneas 
divisoras de carril, flechas 
indicadoras de sentido, 
así como la colocación de 
vialetas y microesfera, sobre 
el Boulevard González 
Ortega, Carretera Poza 
Rica-Coatzintla, Boulevard 
Adolfo Ruiz Cortines y 
Avenida Puebla.

Hasta el momento se 
balizaron 119,613 metros 
lineales, contribuyendo 
significativamente a 

Liberan a Poza Rica de 245 
toneladas de cacharros 

Ayuntamiento 
mejora seguridad 
vial en Poza Rica

proporcionar vialidades 
más seguras para todos 
los ciudadanos de Poza 
Rica, en apego a estrategias  
para reducir los accidentes 
viales.

Estas iniciativas reflejan 
el compromiso constante 
de la Administración 
Municipal con la seguridad y 
el bienestar de la comunidad, 
mismo que está tomando 

las medidas preventivas 
correspondientes durante 
la ejecución de estos 
trabajos para que se 
realicen a la brevedad y sin 
inconvenientes.

llevó a cabo con éxito una 
campaña de recolección de 
cacharros y llantas, logrando 
recopilar un total de 245 
toneladas de cacharros y 
1536 llantas en desuso. 

Esta exitosa iniciativa 
ha sido posible gracias al 
apoyo y colaboración de 
la población, quienes se 
sumaron de manera activa 
a esta importante labor, 
indicaron que la recolección 
de cacharros y llantas tiene 
como principal objetivo 
crear un entorno más 
saludable para todos los 
habitantes de la ciudad. 

Autoridades de salud 
municipal si rayaron que 
estos objetos en desuso 
representan un riesgo para la 
salud pública, ya que pueden 
convertirse en criaderos de 
mosquitos, contribuyendo 
a la propagación de 
enfermedades transmitidas 
por estos insectos. 

Por ello, gracias al 
compromiso y participación 
de la comunidad, se 
ha logrado evitar la 
proliferación de criaderos de 
mosquitos en la ciudad, esto 
a través de la  recolección 

masiva de cacharros 
y llantas, que permite 
eliminar potenciales focos 
de reproducción de estos 
insectos, protegiendo 
así la salud de todos los  
ciudadanos. 

En este sentido el 
Ayuntamiento de Poza Rica 
agradeció a cada persona  
que colaboró en esta 
campaña, ya sea entregando 
sus cacharros y llantas en 
los puntos de recolección 
habilitados o participando 
en las jornadas de limpieza.

El alcalde Fernando 
Remes Garza subrayó que 
el apoyo de los ciudadanos 
ha sido fundamental para 
el éxito de esta iniciativa 
y para la construcción de 
un entorno más saludable 
y seguro para todos, por 
ello invitó a la población a 
mantenerse alerta y a seguir 
colaborando en la prevención 
de la proliferación de 
mosquitos.
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La actual administración lo realiza en todo el municipio

Trabajo no se 
detiene en Tihuatlán

Exhortan cuidar a los perros 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

Ante los últimos días 
de este 2023 la actual 
administración que 

encabeza Leobardo Gómez 
González continúa trabajando 
con acciones permanentes en 
cabecera, zona conurbada y 
las comunidades, el cual no se 
detiene.

Para esto en cada una 
de las áreas, personal de las 
mismas realiza con esfuerzo 
cada una de sus  comisiones, 
con el único objetivo de lograr 
un municipio fuerte y digno 
para todas las familias y de 
reconocimiento en la entidad, 
sobre todo de conclusión de 
las últimas obras.

En la Comisión  Municipal 
de Agua, (COMAT) el 
equipo de trabajo sigue con 
la reparación de fugas y 
mantenimiento en diversas 
zonas donde se localiza la 
red de distribución del vital 
líquido, también en limpia 
pública, salud, fomento 
agropecuario, entre otras 
áreas.

Recordaron los puntos 
donde más se ha presentado 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

El fuerte sonido que 
genera la explosión 
de todo tipo de 

pirotecnia, sin duda afecta 
y pone muy nerviosos a los 
perros, por ello el exhorto 
a la población para que este 
fin de año se limiten en el 
uso de este producto, el cual 
es muy utilizado los 31 de 
diciembre para despedir el 
periodo anual que finaliza.

 El director de Fomento 
Agropecuario, Alfredo 
Monsreal Quezada, destacó 
que en esta última semana 
se ha hecho hincapié en 
el tema, sobre todo por 
las recomendaciones que 
han emitido en las redes  
sociales de quienes cuidan 
mucho diversas razas de 
perros, cuya incertidumbre 
de salud es elevada por el 
daño que les ocasionan los 
explosivos.

Indicó, es muy difícil 
controlar el uso de la 
pirotecnia, principalmente 
en las fiestas decembrinas, 
aunque no está demás que la 
población tome conciencia 
en los lugares donde se 
pueden utilizar, los horarios 
y evitar que se ubiquen las 
mascotas cerca, creando 
así una cultura preventiva 
canina.

“Sin duda este tipo de 
problema se registra más 
en las colonias de periferia 
y comunidades, debido a la 
costumbre y tradición que 
genera la navidad y este 31 
de diciembre con el año 
nuevo que viene, donde los 
estruendos e iluminación se 
escuchan por todos lados”, 
precisó.

Agregó, existe la 
confianza que esta acción 
habrá de ser moderada, 
sobre todo de quienes aman 
a los perros, gatos u otra 
mascota que se altera por el 
fuerte sonido que genera la 
pirotecnia, la cual se debe 
aplicar con un estricto 
control, también para evitar 
accidentes. 

El sonido de la explosión afecta a los caninos 

Se viene cumpliendo la disposición del alcalde Leobardo Gómez González 

el problema es el kilómetro 
17 Miguel Hidalgo, Zacate 
Colorado, Zona Conurbada y 
hasta en cabecera municipal, 
para lo cual se atendió  
con prontitud, evitando 
afectaciones en el servicio.

Agregan, son los últimos 

días cruciales de este año, ya 
que en el 2024 se continuará 
con las mismas acciones de 
trabajo para el beneficio de la 
población y al mismo tiempo 
para concretar el proyecto 
de desarrollo y progreso de 
Tihuatlán.
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En aumento las recomendaciones del Sector Salud para evitar males respiratorios

Se aplicaron diversas acciones preventivas en el municipio 

a

Solicitarán formatos 
a la SEDENA

Bajas temperaturas en Tihuatlán

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz

Este 2023 que está 
por concluir fue 
benéfico en la salud 

para las miles de familias 
de Tihuatlán, donde la 
actual administración logró 
cumplir las expectativas 
de prevención con diversos 
programas y acciones que se 
llevaron a cabo en cabecera, 
zona conurbada y las 84 
comunidades. 

La regidora segunda 
comisionada en salud, 
Mónica Claudio Casados, 
dijo tan solo en el programa 
para lucha frontal contra el 
dengue se logró recolectar 
más de cien toneladas de 
cacharros durante varios 
recorridos en gran parte 
del municipio, actividad 
que fue coordinada con la 
Jurisdicción Sanitaria N°3, 
los agentes y sub agentes 
municipales.

“También en todo 
el año solo se obtuvo el 
registro de 3 casos de 
dengue, los cuales fueron 
controlados de inmediato, 
intensificando las acciones 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

Hasta 22 grados 
de sensación 
térmica marca el 

termómetro en Tihuatlán 
durante la noche y 
mañanas, donde familias 
se deben reguardar de la 
baja temperatura debido al 
frente frío 19 que continúa 
en la entidad veracruzana y 
el 20 que está por ingresar, 
de ahí las recomendaciones 
para el último fin de semana 
del 2023.

De acuerdo a Ismael 
Callejas Guzmán director 
de Protección Civil, esta 
semana ha sido fría, donde 
con tiempo se le recomendó 
a la población abrigarse bien, 
evitar exponerse mucho al 
exterior de sus viviendas, 
además de evitar prender 
fogones por seguridad 
personal.

Menciona, de acuerdo 
al sistema meteorológico 
de la entidad, la masa 
polar continuará hasta los 
siguientes tres días, la cual 
es asociada con la temporada 
invernal y el frente frio 20, 
por lo que no se descarta que 
este fin de año las mañanas y 

Para los jóvenes de la clase 2006 que realizarán el servicio militar nacional

de descacharrización 
y fumigación en zonas 
aledañas, lo que permitió 
reforzar un cerco que al final 
resultó factible en la mayoría 
de las localidades”, afirmó la 
edil.

Claudio Casados, señaló 
que el próximo 2024 en el 
mes de febrero se proyecta 
el segundo año del programa 
preventivo de salud, donde 
se redoblaran esfuerzo no 
solo en la lucha contra el 
dengue, influenza, sino las 

pláticas en escuelas con los 
temas para evitar embarazos 
prematuros, VIH, entre otras 
enfermedades venéreas, 
aunado a las jornadas de 
salud.

Será un trabajo arduo el 
próximo año, sin embargo 
con el apoyo de diversas 
instituciones es como se 
buscará lograr las metas que se 
establezcan, principalmente 
con el objetivo de mantener 
la seguridad en la salud de la 
población, agregó.  

noches sea frías, con algunos 
chubascos.

“Sin duda este fenómeno 
climatológico se sintió 
elevado con frio  en 
municipios aledaños como 
Castillo de Teayo con 23 
grados, Poza Rica hasta 23 
y Álamo 22 con sensación 
térmica, lo que sin duda 
será un fin de año también 
diferente al 2022, donde las 

heladas fueron intensas”, 
asegura.

Concluye, en el caso 
de Tihuatlán la unidad 
municipal de Protección 
Civil, Cruz Roja, Sector 
Salud, entre otras 
instituciones se mantienen 
al pendiente en las acciones 
preventivas en la población 
de acuerdo a la contingencia 
que se presente.



Debate6 a

Algo más que palabras

Acertijos 

Acertijos
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Mejorar la vigilancia 
es signo de sabiduría

El año se va o los 
que saltan del barco

En Navidad, abraza

VÍCTOR CORCOBA HERRERO

GILBERTO HAAZ DIEZ 

GILBERTO HAAZ DIEZ 

“Hay que volver al gozo del verso, donde se halla la verdad, 
para sentirse realmente alegre. El motivo es claro, hemos de 
clarificarnos para poder renacer a una nueva época. Desde 
luego, el espíritu tiene que ser distinto, más colaborador y 

cooperante entre análogos”.

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Viernes 29.12.2023

El año se va, el músculo 
duerme y el huamachito 
florece. Las televisoras 

nos dan el recuento de los 
años, que debían llamarse 
el recuento de los daños, 
en un país lastimado por el 
crimen organizado, donde los 
delincuentes ya se apropiaron 
de medio país. Va  a venir el 
año electoral y todos a votar. 
O cambiamos el rumbo 
o decidimos seguir igual, 
el electorado lo decidirá. 
Diciembre me gustó pa que 

A punto de cerrar un 
año y comenzar otro, 
tenemos que estar 

en alerta, con el corazón 
precavido. Urge estimular 
lenguajes más auténticos. 
Sirvan como muestra, el tomar 
iniciativas de conciencia, 
el envolvernos de actitudes 
activas para desenvolvernos 
de cualquier atmósfera 
cómoda, o el olvidarnos de los 
encantamientos y rememorar 
lo armónico como abecedario 
universal. Para desgracia de 
todos, este mundo nos está 
dejando sin la sensatez del 
rencuentro, del hallazgo 
consigo mismo, lo que nos 
impide que el proceso de 
discernimiento llegue a buen 
término y permanezca en 
nosotros. Sea como fuere, no 
podemos continuar distraídos 
en mil batallas absurdas. El 
momento nos demanda a 
la acción en rectitud, para 
entrar en comunión entre sí y 
despertar a lo esencial. Desde 
luego, el futuro es nuestro 
a poco que trabajemos el 
presente con la conciliación, 
lo que nos hace salir de la 
monotonía existencial para ser 
testigos valientes de nuestro 
propio itinerario místico. Ojalá 
aprendamos a tomar este pasaje 
poético de búsqueda incesante. 
Tras esta aurora luminosa, será 
más fácil tomar la orientación 
debida, ante la inevitable 
perspectiva del tiempo. Jamás 
nos privemos, pues, de la 
cercanía de un abrazo o de una 
mesa compartida.

Hay que volver al gozo 
del verso, donde se halla la 
verdad, para sentirse realmente 

Abraza a Jesús: No 
solamente a esa 
imagencita que 

damos a venerar después 
de las Misas del tiempo de 
Navidad. Abrázalo en unas 
celebraciones sentidas, 
deseadas, participadas, 
recogidas. No trasladar el 
bullicio navideño comercial 
a nuestras celebraciones. 
Buscar la más adecuada para 
tu momento de fe.

Abraza a los pobres: Y ya lo 
sabes cómo: no te excedas. La 
austeridad tiene sentido como 
dique contra la ofensa a los 
pobres, además de que es de 
necios el insensato despilfarro. 
No te canses de repetirte 
que el techo de la fiesta no es 
el mucho y selecto comer y 
beber, sino en el mucho amor. 
Controla ese mundo y el 
mundo de tus regalos: regala 
tiempo, corazón, escucha, 
acompañamiento, atención, 
servicio, generosidad.

y solo le falta la orquesta de 
músicos que les toque cuando 
llegue el hundimiento.  Según 
nota de Milenio, en este 
par de años de la legislatura 
federal, chapulinearon, o sea, 
chaquetearon, 25 diputados 
y el MC de Dante fue el más 
beneficiado, se fueron a su 
albergue porque, dicen que 
quieren unos tenis de ese 
color. Veremos.

LAS DEMAS COSAS

Fue el tiempo que el 
equipo de Emilio Azcárraga, 
América, se hizo con su 14 
título y el hombre fuerte 
de Televisa y del futbol 
mexicano, lo celebró en 
grande exhibiendo y alzando 
la copa en el vestidor de sus 
águilas. Su padre y abuelo, 
desde el cielo, lo deben ver 
con orgullo, rememorando 
el tiempo en que, el padre, 
El Tigre, a pocos días de 

su muerte de un cáncer 
incurable, pidió hablar con 
el presidente Ernesto Zedillo, 
para pedirle solo un favor, 
que no permitiera que a su 
hijo lo devoraran los grandes 
tiburones y le quitaran la 
televisora número uno del 
mundo de habla hispana. 
Muchos acecharon y 
entraron al rescate, Carlos 
Slim entre ellos, pero 
Azcárraga Jean supo sortear 
esos vientos en contra y 
terminó por liquidarlos 
y quedarse como en sus 
buenos tiempos, Televisa 
estaría controlada por un 
Azcárraga. Buen tiempo para 
ellos. Cristiano Ronaldo, 
un hombre muy humano, 
exhibieron sus números para 
considerarlo número uno 
o dos, con Messi: en 1200 
partidos ha anotado 868 
goles y ganado 35 títulos, a s 

us 39 años. La copa del  
mundo no la pudo levantar, 
porque no tiene equipo en 
Portugal para eso, aunque 
ganaron un título mundial de 
equipos, la Liga de Naciones. 
En Real Madrid lo siguen 
extrañando. Y ahora los 
árabes se extasían de esos 
goles. Este año lleva 50 goles 
oficiales. Para presumirlos. Y 
cerrando el día de deportes, 
Laporte, presidente del 
Barcelona, ha declarado que 
el gran Rafa Márquez (No 
era penal), quien dirige al 
segundo equipo de ese club, 
en cuanto se vaya Xavi será 
el que ocupe su lugar. A Rafa 
lo quieren bien en Barcelona, 
donde, al lado de Pujol 
formaron la mejor defensa 
central de Europa, por años. 
Buen detalle.
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te vayas, dirían algunos de 
los tránsfugas y chaqueteros 
que del PRI partieron y a su 
barco le llamaron Morena y 
Sheinbaum, o Primor. Van 
por el acomodo, algunos por 
embajadas, otros, los menos, 
por impunidad y los más por 
el hueso, pero a la Sheinbaum 
ya le dijeron los suyos que, 
primero los nuestros. Uno 
de esos desertores dijo así, 
con inspirado acento: “Pobre 

Abraza a los creyentes: 
Vive lo que celebras. Hazlo 
con gusto. Participa. Estate 
dispuesto a colaborar si te 
lo piden. Mira bien a quien 
celebra a tu lado. Ten por una 
suerte el tener una comunidad. 
Felicita la Navidad a los de 
tu parroquia como lo haces 
con tus familiares queridos; 
deséales buen año.

Abraza a la creación: No 
es Navidad tan mal tiempo 
para darse un pequeño paseo 
por un parque o camino, 
en soledad, disfrutando del 
silencio. Disfruta y felicita a 
la «madre tierra» porque de  
ella ha nacido Jesús y 
nosotros. Ten sentimientos de 
humanidad con ella. Eso nos 
hace más humanos. Toca las 
cosas, las criaturas humildes, 
felicítalas.

Abraza a la sociedad, al 
mundo: Aunque te parezca 
que no lo merece, que te ha 
hecho muchas jugarretas, que 
te ha traicionado. Reconcíliate 
con tu presente para no 

amargarte y, si pudieras, con 
tu pasado para libertarte de 
un gran peso. «Abraza» a tus 
conciudadanos que pasa por 
la acera; diles «gracias» en tu 
corazón, aunque no sea con 
palabras.

Abraza a María: Porque por 
ella podemos estar diciendo 
todo esto. Felicítale una y mil 
veces por su vientre colmado 
de dicha, por su fe fiel y por 
su entrega generosa. Felicita 
y abraza estas navidades a las 
mujeres que te ayudan y te 
acompañan, no porque sean 
mejores, sino porque son del 
género de María y les debemos 
mucho.

NOCHEBUENA
¡Qué frío hacía! Nevaba y 

comenzaba a oscurecer; era la 
última noche del año, la noche 
de San Silvestre. Bajo aquel 
frío y en aquella oscuridad, 
pasaba por la calle una pobre 
niña, descalza y con la cabeza 
descubierta… Verdad es que 
al salir de su casa llevaba 
zapatillas, pero ¡de qué le 

sirvieron! Eran unas zapatillas 
que su madre había llevado 
últimamente, y a la pequeña 
le venían tan grandes, que las 
perdió al cruzar corriendo 
la calle para librarse de dos 
coches que venían a toda 
velocidad. Una de las zapatillas 
no hubo medio de encontrarla, 
y la otra se la había puesto 
un mozalbete, que dijo que 
la haría servir de cuna el 
día que tuviese hijos. Y así la 
pobrecilla andaba descalza 
con los desnudos piececitos 
completamente amoratados 
por el frío.

LOS NADIES
Sueñan las pulgas con 

comprarse un perro y sueñan 
los nadies con salir de pobres, 
que algún mágico día llueva 
de pronto la buena suerte, 
que llueva a cántaros la buena 
suerte; pero la buena suerte no 
llueve ayer, ni hoy, ni mañana, 
ni nunca, ni en lloviznita 
cae del cielo la buena suerte, 
por mucho que los nadies la 
llamen y aunque les pique la 

mano izquierda, o se levanten 
con el pie derecho, o empiecen 
el año cambiando de escoba.

Los nadies: los hijos de 
nadie, los dueños de nada. 
Los nadies: los ningunos, 
los ninguneados, corriendo 
la liebre, muriendo la vida, 
jodidos, rejodidos: Que no son, 
aunque sean. Que no hablan 
idiomas, sino dialectos. 
Que no profesan religiones, 
sino supersticiones. Que no 
hacen arte, sino artesanía. 
Que no practican cultura, 
sino folclore. Que no son 
seres humanos, sino recursos 
humanos. Que no tienen 
cara, sino brazos. Que no 
tienen nombre, sino número. 
Que no figuran en la historia 
universal, sino en la crónica 
roja de la prensa local. Los 
nadies que cuestan menos que 
la bala que los mata.

EL CUMPLE DE JESUS
“Jesús no podía festejar 

sus cumpleaños, porque no 
tenía día de nacimiento”. En 
el año 354, los cristianos de 
Roma decidieron que él había 
nacido el 25 de diciembre. 
Ese día los paganos del norte 
del mundo celebraban el fin 
de la noche más larga del año 
y la llegada del dios Sol, que 
quería romper las tinieblas. El 
dios Sol había llegado a Roma 
desde Persia. Se llamaba 

Mitra. Pasó a llamarse Jesús”.
LOS ABRAZOS DE JESUS
Fue generoso con 

los abrazos. Muchos los 
experimentaron. Abrazó a 
niños, a mujeres, a viudas, a 
enfermos, a muertos incluso. 
Se prodigó en abrazos. Abrazó 
porque en aquel signo común 
se trasmitía a la persona 
el oculto abrazo del Padre. 
Cuando la gente era abrazada 
por Jesús sentía que algo de 
Dios pasaba a ellos. Por eso, 
cuando habló del Padre que 
persona siempre, habló de 
uno que acogió al pródigo con 
abrazos, besos y lágrimas.

Nunca se avergonzó de 
sus abrazos. Más aún, cuando 
habló de la gran fiesta del cielo 
la entendió como una boda 
donde abundan los besos, 
abrazos y caricias. Y cuando 
habló del abrazo que Dios da 
a los pobres lo hizo abrazando 
a un chiquillo. Sin sus abrazos, 
su mensaje habría sido poco 
más que una doctrina y sus 
sueños poco más que una 
utopía inalcanzable. Pero sus 
brazos envolvieron todo ello 
de honda humanidad y por 
eso impactaba e impacta aún 
su propuesta.

Todos del autor Eduardo 
Galeano.
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alegre. El motivo es claro, 
hemos de clarificarnos para 
poder renacer a una nueva 
época. Desde luego, el espíritu 
tiene que ser distinto, más 
colaborador y cooperante 
entre análogos. Trabajando 
en asistencia conjunta y 
permanente, lograremos 
resultados benefactores para 
toda la humanidad. Es público 
y notorio que el mundo debe 
comenzar por mejorar la 
inspección educativa, como 
camino de regreso a la dignidad 
y a las naturales enterezas. 
Lo mismo sucede con la 
atención vírica, reforzando los 
sistemas de salud, haciendo 
de la promesa de la cobertura 
sanitaria mundial una 
realidad palpable. Juntos, 
aprendamos de las enseñanzas 
vividas y adoptemos medidas 
basándonos en ellas. Nos toca 
reconstruir un mundo más 
equitativo y más saludable 
para todos. Indudablemente, a 
medida que nos enfrentamos 
a diversas crisis, es preciso 
actuar más coaligados para 
hacer frente a las crecientes 
desigualdades, creando 
oportunidades de trabajo 
decente, defendiendo los 
derechos y ofreciendo justicia 
social colectiva. Nunca nos 
quitemos, por tanto, ese íntimo 

aliento fiel de unos ojos que nos 
acompañan y acompasan.

Fiscalizando, laborando 
y reflexionando todas las 
cuestiones se sensibilizan en su 
innato avance. Por eso, tampoco 
debemos resignarnos a caer 
en el desánimo. Todo pasa, es 
cuestión de estar interesados 
y dispuestos, palpitantes de 
anhelos y fríos de indiferencia. 
En este sentido, la tecnología de 

control, sean las plataformas 
digitales u otras redes sociales 
emergentes, podrían utilizarse 
para garantizar la convivencia 
a través de esa proximidad de 
sueños enhebrados a las diversas 
situaciones. Al fin y al cabo, lo 
trascendente está en cultivar la 
necesidad de amar, de sentirse 
querido, y de experimentar el 
entusiasmo por darse y donarse 
a los demás. Quizás tengamos 

que propiciar silencios para 
que nos surja y nos resurja la 
llamada del hacer por hacer, 
que es como se modifica el tinte 
del orbe, ahora encendido por 
la plaga de que nada se puede 
realizar sin dinero. ¡Maldito 
caudal de despropósitos! Solo 
hay que estar observando a 
esos migrantes que cruzan 
fronteras en busca de una 
vida mejor; y, aun así, en esta 
debilidad, son presa de los 
traficantes de personas. ¡Qué 
crueles somos! Está visto que 
nos mueve el puro egoísmo, 
en vez de conmovernos el 
aluvión de contextos dolorosos 
que muchas gentes viven, en 
ocasiones por nuestra dejadez.

Insisto, mantengamos la 
cautela, porque la ocupación 
de uno mismo o del territorio 
en el que uno mora, ha servido 
para deshumanizarnos. Ahora 
es el momento de llevar consigo 
las lecciones aprendidas. 
Esto nos indica, a la vez, que 
tenemos que convivir como 
líricos de alma. En efecto, nadie 
en la tierra va a estar seguro, 
mientras todos no lo estemos. 
Por si fuera débil el huracán 

de despropósitos, causado en 
parte por la inhumanidad 
que nos circunda, alejándonos 
continuamente entre sí; nos 
consta, además, que muchos 
jóvenes y ciertas poblaciones no 
tienen expectativas. Mientras 
algunos están sin empleo 
decente, otros se involucran 
con bandas delictivas. A esto 
debemos sumarle la violencia 
en los hogares y el fuerte apego 
a las adicciones de alcohol 
y drogas. En consecuencia, 
pienso que debemos tener una 
mirada amplia, poseer algo 
de centinela, para entender 
qué pasa por nuestros latidos 
y atender a nuestros propios 
ahogos, antes de triturar 
nuestro propio brío solidario. 
Naturalmente, será bueno 
para todos repensar los pasos, 
conservando el niño que 
somos. Lo substancial es 
confiarnos a la poesía, dejarnos 
maravillar por ella, que es 
lo que nos trasfigura en un 
valeroso germen de paz. Nazca 
el poeta antes que el poder, sin 
duda.

Esta es opinión personal del 
columnista
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ALEJANDRO ÁVILA 
Boca del Río, Veracruz    

La regidora de Veracruz, 
Lissethe Martínez 
Echeverría, quien 

aspira a la candidatura de 
la diputación Federal por 
el Distrito 12, lidera las 
encuestas de aceptación y 
credibilidad que ha realizado 
el partido Morena.

"En este primer cierre 
de encuestas que se hizo 
para la diputación Federal 
o para la continuación del 
Distrito 12 Federal, pues 
estamos en los primeros 
lugares de aceptación de la 

Listo el inicio de pre 
campaña de Roció Nahle

Regidora de Veracruz lidera 
encuestas para diputación Federal

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz  

La coordinadora 
de los Comités de 
la Defensa de la 

Cuarta Transformación 
en Veracruz, Rocío Nahle 
García, encabezó este día 
una reunión que direccionó 
la estrategia y lineamientos 
de su precampaña rumbo 
a la gubernatura que se 
definirá el próximo 2 de 
junio de 2024.

Después de las fiestas 
navideñas, la coordinadora 
de los Comités de la Defensa 
de la Cuarta Transformación 
en Veracruz se prepara para 
el arranque, que encabezará 
en calidad de precandidata 
única de su partido Morena 
y los aliados Partido Verde 
Ecologista de México y 
Partido del Trabajo.

El evento se llevará a 
cabo el martes 2 de enero en 
punto de las 4:00 p.m. en el 
parque Independencia, en el 
municipio de Coatzacoalcos, 
su tierra, desde donde 
convocará a militantes y 
simpatizantes a continuar 
y a consolidar la Cuarta 
Transformación.

Por lo anterior, hoy a 
puerta cerrada, en el búnker 
de Morena en la ciudad 
de Xalapa, se reunió con 
su estructura, dirigentes 
y representantes, para 
delinear la estrategia de 
su precampaña, que se 
caracterizará por recorrer 
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voy a defraudarla, las y 
los veracruzanos nos van 
a medir por nuestros 
resultados y toma de 
decisiones y esos están a la 
vista”, enfatizó.

Está consciente, dijo, 
que comparado con 2018, 
el escenario es distinto, 
y ahora incluso es más 
favorecedor para la Cuarta 
Transformación porque 
hace cinco años, los 
mexicanos y veracruzanos 
optaron por un verdadero 
cambio y los resultados 
son muy positivos. Hoy 
en Veracruz y en México, 
subrayó, la transformación 
es a fondo.

“Claro que hay 
diferencias y el pueblo 
veracruzano desde el 2018 
decidió por el cambio 
verdadero y hoy con las 
políticas públicas aplicadas 
por nuestro Presidente 
López Obrador, el pueblo 
vive una realidad social 
distinta a cuando desde 
la cúpula eran ignorados, 
ahora, en este gobierno, 
los ciudadanos de a pie 
son visibles y se toman en 
cuenta”, expresó Nahle 
García.

Finalmente, reiteró 
que tan diferentes son 
los tiempos que ahora se 
viven, que las mujeres 
han ganado espacios. “Es 
claro que vivimos tiempos 
interesantes y tiempo 
de mujeres preparadas”, 
concluyó.

los 212 municipios del 
estado para consolidar la 
Cuarta Transformación, así 
como para enriquecer los 
lineamientos y propuestas 
que presentará en la 
campaña oficial a realizarse 
en los meses de abril y mayo.

En forma directa y clara, 
instruyó a su equipo cerrado 

a concentrarse y no caer en 
provocaciones estériles, al 
contrario, perfeccionar las 
propuestas y promover los 
resultados que los gobiernos 
de la 4T han dado estos años.

“Mientras la oposición 
insulta, difama y ofende, 
nuestra respuesta va a ser 
contundente con trabajo 

y resultados, siempre me 
he caracterizado por eso”, 
fue la expresión de Rocío 
Nahle ante el rosario de 
lamentaciones que expresan 
los opositores.

“Yo comulgo con 
una política progresista, 
nacionalista y de 
transformación frente a 

quienes representan lo más 
añejo del neoliberalismo 
corrupto y privatizador”, 
sentenció.

Rocío Nahle recalcó que 
la encuesta interna ante 
militantes y simpatizantes 
ha sido superada con creces.

“La gente tiene mucha 
confianza en mí y no 

gente, de credibilidad de mi 
trabajo que nos ha dado una 
cercanía con el pueblo, y 
por supuesto estar entre los 
primeros lugares, gracias a 
la congruencia, la constancia 
y el compromiso qué 
tenemos con la ciudadanía 
veracruzana", subrayó.

La edil en el Cabildo 
de Veracruz, compite 
internamente con la actual 
diputada federal, Rosa María 
Hernández Espejo, a la cual le 
ha sacado una pequeña pero 
significativa ventaja en las 
encuestas entre el liderazgos 
morenistas.

"El ser yo una regidora, el 

tener una cercanía de más de 
10 años de compromiso con 
la ciudadanía, pues eso no se 
está emparejando dentro de 
los aspirantes a la encuesta. 
Creo que este ejercicio 
democrático dentro de mi 
partido es muy importante 
para darles un avance del 

trabajo de cada persona, cada 
militante, cada simpatizante 
de nuestro movimiento está 
llevando a cabo", agregó.

Lissthe Martínez 
Echeverría ha sumado 
adeptos por cerca de 10 
años, gracias a su trabajo en 
la fundación que preside, 

Mujeres de Impacto Social.
"Como ustedes saben, 

he llevado a lo largo de 10 
años una bandera de género, 
feminismo, y siempre he 
estado cercana a las mujeres 
porque son los pilares de 
la sociedad, somos quienes 
obtenemos la carga y 

también la nivelamos, somos 
las primeras promotoras, 
proveedoras y somos las 
que pasamos la voz en 
nuestra familia para tomar 
la decisión de quien pudiera 
abanderar cualquier espacio 
de tomas de decisiones 
importantes", destacó.
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Cierre de alianza entre PRI, 
PAN y PRD es en favor de 

Veracruz: Pepe Yunes

Ayuntamiento de Veracruz lleva gratis 
al cine a más de 800 mil personas

ALEJANDRO ÁVILA       
Veracruz, Veracruz  

Cerca de 800 mil 
personas han podido 
disfrutar de la magia 

del cine totalmente gratis, 
gracias al convenio que 
realizó el Ayuntamiento de 
Veracruz con la empresa 
Cinebox.

El director de Desarrollo 
Social, Gerardo Loya 
Romero, mencionó que este 
proyecto inició hace 4 meses 
y se tiene contemplado que se 

ALEJANDRO ÁVILA       
San Andrés Tuxtla, Veracruz  

El virtual candidato 
del Frente Opositor 
en Veracruz, José 

Francisco Yunes Zorrilla, 
puntualizó que los grupos 
políticos del PRD y del 
PAN no se están sumando 
únicamente a Pepe Yunes, 
sino al Rescate de Veracruz.

Tras las recientes 
reuniones con el grupo 
político de la familia 
Yunes Márquez, con el 
Senador, Julen Rementería, 
y el grupo político de 
Joaquín Guzmán Avilés;  
finalmente quedó claro que 
el blanquiazul veracruzano 
le dará el respaldo al 
diputado federal priista de 
Perote.

"Más que alrededor mío, 
todos nos unimos alrededor 
de Veracruz, a poner en 
el centro y adelante a 
Veracruz, a sus familias, y 
darle nuevamente luz de 

grandeza a un estado que 
por mucho tiempo fue 
referencia a nivel nacional, 
y que hoy lamentablemente 
lo es pero para mal. 
Veracruz siempre tiene que 
ser un referente de buenas 
noticias, de cosas positivas 
y para eso vamos a trabajar", 
enfatizó.

Pepe Yunes dijo que se 
encuentra a la espera de 
la convocatoria formal de 
los tres partidos políticos 
que conforman la alianza 
del Frente Opositor en 
Veracruz, con la finalidad 
de cumplir con los procesos 
políticos y electorales para 
poder registrarse como 
el candidato oficial a la 
gubernatura de Veracruz.

Este jueves, José 
Francisco Yunes Zorrilla 
visitó el municipio de 
San Andrés Tuxtla, sitio 
que aseguró se debe 
potencializar no solo en 
ganadería y agricultura 
sino también en turismo.

extienda hasta que termine 
la actual administración.

"Este proyecto inició en 
el mes de septiembre y, por 
instrucción de la alcaldesa 
nos hemos enfocado en 
entregar boletos de cine 
a niños de primaria y 
secundaria, los cuales 
pueden llevar a toda su 
familia a disfrutar de una 
película, incluso se les hacen 
descuentos en algunas 
debidas y alimentos. La 
última visita fue hace unos 
días en el mes de diciembre, 

y retomaremos la entrega 
de boletos a partir de los 
primeros días de enero del 
2024, principalmente con 
motivo del Día de Reyes", 
señaló el funcionario 
municipal.

Este convenio de 
colaboración se logró 
concretar gracias a la gestión 
del director de Desarrollo 
Social, Gerardo Loya 
Romero, quién al conocer 
que este programa ya se 
realizaba en municipios 
como Poza Rica, Papantla 
y Tierra Blanca, buscó 
sumar al Ayuntamiento de 
Veracruz.

En la primera etapa del 
programa que se realizó en 
el último cuatrimestre del 
2023 se regalaron más de 
150 mil entradas familiares 
a Cinebox, lo cual benefició 
a más de 800 mil personas. 
Se estima que para el 
2024 puedan superar el 
medio millón de entradas 
familiares, disponibles para 
estudiantes de primaria y 
secundaria, a través de la 
dirección de Desarrollo 
Social del Ayuntamiento de 
Veracruz.
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Sección B

PC refuerza acciones  
preventivas para  

Fin de Año 

Advierte IMSS Veracruz Norte 
sobre síntomas de bradicardia

AGENCIAS  
Tuxpan Veracruz 

Derivado de un 
incendio en el 
techado de una casa 

habitación ocasionada por 
el uso irresponsable de 
pirotecnia, se han reforzado 
los rondines de seguridad 
durante el periodo de 
Guadalupe-Reyes por 
parte de Protección Civil y 
Bomberos en Tuxpan.

Principalmente en la 
colonia de la UV y la colonia 
Ruiz Cortines, en las cuales 

REDACCIÓN NORESTE  
Veracruz, Veracruz

El Instituto Mexicano 
del Seguro Social 
(IMSS) en Veracruz 

Norte alerta sobre los 
síntomas más comunes de 
la bradicardia, los cuales 
pueden tomarse a la ligera 
durante los inicios de la 
patología cardiaca.

se ha tenido el mayor  
número de reportes por 
uso indebido de pirotecnia 
y es que las luces y fuegos 
artificiales se venden al por 
mayor.

Asimismo se exhorta a la 
ciudad a utilizar pirotecnia 
lumínica pues es más fácil 
controlarla, de igual forma 
exhortan a la ciudadanía a 
evitar la quema de muñecos 
de Año Viejo en espacios 
muy estrechos o casi 
cerrados, ya que pueden 
ocasionar un incidente 
mayor.

“La bradicardia es un 
tipo de arritmia, es decir, 
una alteración del ritmo 
cardiaco, caracterizado 
mayormente por una 
frecuencia inferior a la 
normal. Por lo general, el 
corazón de un adulto suele 
latir entre 60 y 100 veces 
por minuto; si se padece 
bradicardia, el corazón 
late menos de 60 veces por 

minuto”, explicó el médico 
especialista en Medicina 
Interna del Hospital 
General de Zona (HGZ) 
No. 11, Norman Rivera 
Andrade.  

Los síntomas más 
comunes de esta patología 
son: dolor de pecho; 
problemas de memoria; 
aturdimiento; mareos; 
cansancio rápido durante 

actividades físicas como 
trotar, correr, subir 
pendientes pronunciadas, 
cargar objetos pesados; fatiga; 
desmayos; falta de aire.

El especialista señaló: 
“las causas de la bradicardia 
pueden ser: daño en el 
tejido cardíaco relacionado 
con el envejecimiento, otra 
enfermedad cardiaca o un 
infarto sufrido previamente; 

defectos cardíacos 
congénitos; miocarditis; 
hipotiroidismo; apnea 
del sueño; lupus; fiebre 
reumática; así como ciertos 
medicamentos”.

Actualmente, no hay 
ningún fármaco específico 
para tratar la bradicardia, 
por lo cual es importante 
identificar primero su causa, 
ya que existen causas ajenas 

al corazón que pueden 
corregirse. Sin embargo, si 
la causa radica en el propio 
corazón y se presenta ya 
de manera crónica, será 
adecuado implantar un 
marcapasos. Este aparato 
es un pequeño dispositivo 
electrónico que estimula el 
corazón, haciendo que lata a 
una frecuencia adecuada.

Para finalizar, Rivera 
Andrade recomendó a la 
población llevar un estilo 
de vida saludable, para 
disminuir los factores de 
riesgo cardiovascular; hacer 
ejercicio de forma habitual, 
seguir una dieta sana y 
equilibrada, no fumar, 
limitar el consumo de 
alcohol, así como mantener 
vigilados y controlados 
los niveles de colesterol e 
hipertensión, servirán para 
prevenir dichas patologías 
cardiacas. Sin embargo, 
en caso de contar con 
síntomas de bradicardia, se 
deberá acudir a su Unidad 
de Medicina Familiar para 
recibir la atención médica 
correspondiente.
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Juan y Matías eran 
dos hermanos de 7 
y 8 años. Pero eran 

muy diferentes: Juan era 
amable y muy estudioso; 
Matías tenía un carácter 
más rebelde. Un día de 
diciembre, mientras 
jugaban, se les apareció un 
hada y les dijo:

- ¡He venido a traeros un 
regalo de Año nuevo! Aquí 
tenéis unos libros.

Cada hermano cogió 

El hada de 
año nuevo

uno de los cuentos, pero 
resulta que estaban en blanco 
como la nieve. ¡No había 
nada escrito! Juan, que era 
muy agradecido, se puso muy 
contento y le dio las gracias al 
hada. Pero Matías refunfuñó. 
Se enfadó tanto, que tiró el 
librito contra un charco de 
barro. Y al llegar a casa, lo usó 
para equilibrar la pata de una 
mesa que estaba un poco coja.

Pasó un año entero, y de 
nuevo apareció el hada. Esta 

vez, les pidió que le enseñaran 
los libritos que les había 
entregado el año anterior. El 
libro de Juan estaba como 
nuevo. El de Matías, todo 
sucio. Entonces les dijo que 
echaran un vistazo a las hojas 
de los libros. El cuadernillo 
de Matías estaba lleno de 
borrones. No se entendía 
nada. Sin embargo, las de su 
hermano estaban llenas de 
hermosas letras de oro.

- Matías - le dijo el hada 

- Todos esos borrones son 
de los momentos en los que 
NO te portaste bien con los 
demás. Cuando discutiste 
con tu hermano, cuando 
pegaste a tu amigo, cuando 
desobedeciste a tu madre... 
Tu hermano, sin embargo, 
ha sido bondadoso, y por eso 
su libro está escrito con letras 
de oro. Juan, las letras de oro 
son por cada vez que diste 
un beso a vuestra madre o 
cuando le dejaste tus juguetes 

a tu hermana. Aquel día 
que ayudaste en clase a tu 
compañero o ese otro en el 
que ayudaste a cruzar a un 
anciano.

Juan quería quedarse con 
su libro. ¡Era tan bonito! Pero 
el hada dijo que no podía 
ser, porque aquellos libros 
tenían que ir a la biblioteca 
del Padre Tiempo, quien 
anotaba cada año qué niños 
habían sido buenos y cuáles 
se habían portado mal.

A cambio, el hada del 
Año Nuevo les ofreció 
dos libros nuevos, ambos 
con las páginas en blanco. 
Matías había aprendido 
la lección, y prometió al 
hada que su libro estaría 
lleno de letras doradas 
al año siguiente. Juan 
aseguró que intentaría 
mejorar más. El hada se 
despidió muy contenta 
de ellos con un ¡Feliz año 
nuevo!
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

Lentos los trabajos de 
bacheo del tramo 
carretero a Barra de 

Cazones, por lo que se espera 
que en poco tiempo quede 
en óptimas condiciones.

Así lo expresaron 
automovilistas y vecinos 
de las comunidades 
aledañas que utilizan 
esta vía de comunicación 
para sacar sus productos 
y comercializarlos en la 
ciudad.

Indicaron que el 
tránsito vehicular en estos 
momentos se registra 
más lento tanto para los 
lugareños y visitantes que 
acuden a disfrutar de las 
playas de este municipio.

Comentaron que 
están conscientes de que 
todo progreso trae sus 
consecuencias, por lo que 
al realizar dichos trabajos 
en este tramo carretero 
representa un grave riesgo 
para los automovilistas 
de Barra de Cazones y de 
familias que nos visitan en 
esta temporada de fin de 
año.

GABINO ESCAMILLA     
Cazones, Veracruz 

Personal de Obras 
Públicas del H. 
A y u n t a m i e n t o 

brinda el mantenimiento 
preventivo a la bomba de 
aguas residuales ubicada en 
el Barrio del Paraíso de esta 
cabecera municipal.

Así lo dio a conocer el 
ingeniero  Miguel Mustafá 
director de obras públicas 
del gobierno municipal 
de Miguel Ángel Uribe 
Toral, indicando que estos 
trabajos de mantenimiento 

Dan mantenimiento a la 
bomba de aguas residuales

Bacheo en el tramo carretero 
a Barra de Cazones 

son con la finalidad de 
que funcionen al cien por 
ciento.

El director municipal 
de obras públicas afirmó 
que el mantenimiento 
es permanente ya que 
otras administraciones  
olvidaban estos pequeños 
detalles, y dejaban que la 
bomba no realizará bien 
las funciones y por ende se 
derramaba los desechos, 
originando una fuerte 
contaminación ambiental 
por malos olores que 
desprende por naturaleza 
los desechos.
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AGENCIAS 
Estados Unidos 

Maine, al noreste de 
Estados Unidos, 
se convirtió en el 

segundo estado en expulsar al 
ex presidente, Donald Trump, 
de los comicios internos del 
partido republicano para 
elegir al candidato a las 
elecciones presidenciales del 
2024.

En un documento 
compartido por varios 
medios de comunicación 
estadunidenses, la secretaria 
de Estado de Maine, Shenna 
Bellows, anunció la decisión, 
alegando que Trump no puede 
participar en los comicios 
por haber participado en una 
"insurrección".

La decisión de Bellows 
llega una semana después 
de que el Tribunal Supremo 
del estado Colorado, en 
una medida histórica, 
fallara a favor de expulsar al 
republicano de las primarias 
de su partido.

La secretaria de Estado 
de Maine, al igual que el 

Maine expulsa a Trump de 
los comicios internos rumbo 

a las elecciones de 2024

Explota pipa de gas y mueren 
40 personas en Liberia 

Helicóptero cae al agua en Florida; piloto 
muere y pasajera resulta herida 

AGENCIAS 
Miami-Dade

Personal de emergencia 
del sur de Florida 
rescataron a dos 

personas, entre ellas un 
hombre que murió más 
tarde, de un canal después 
que su helicóptero se 
estrellara.

En el helicóptero, un 
Hughes 369, viajaban 
dos personas desde Fort 
Myers cuando se estrelló 
el miércoles en un canal a 
unos 4.83 kilómetros al oeste 
del Aeropuerto Ejecutivo 
de Miami, informó la 
Administración Federal de 
Aviación en un comunicado.

Supremo de Colorado, 
apeló a la Enmienda 14 de la 
Constitución, que prohíbe a 
personas que han participado 
en una insurrección ocupar 
un cargo de elección popular.

Esa enmienda fue aprobada 
en 1868, después de la guerra 
civil en Estados Unidos, para 
evitar que personas asociadas 
con los alzados sureños de 
la Confederación pudiesen 
llegar al poder.

"Soy consciente de que 
ningún Secretario de Estado 
ha privado jamás a un 
candidato presidencial del 
acceso a las urnas basándose 
en la Sección Tres de la 
Decimocuarta Enmienda", 
escribió Bellows en el 
documento compartido por 
medios estadounidenses.

"Sin embargo, también 
soy consciente de que ningún 
candidato presidencial ha 
participado nunca antes en 
una insurrección", resaltó 
Bellows.

El Partido Republicano de 
Colorado decidió el miércoles 
recurrir ante el Supremo de 
Estados Unidos la decisión de 

la descalificación electoral de 
Trump de las elecciones de 
este estado.

El 6 de enero de 2021, miles 
de seguidores del presidente 
Trump asaltaron el Capitolio 

mientras los legisladores 
estaban en el proceso de 
certificar los resultados de 

las elecciones que dieron la 
victoria al actual presidente, 
Joe Biden.

AGENCIAS 
Ciudad del Vaticano 

Al menos cuarenta 
personas han muerto 
por la explosión de 

un camión cisterna con gas 
ocurrida en el centro-norte 
de Liberia, según informó 
el viceministro liberiano de 
Servicios de Salud, Francis 
Kateh.

El suceso tuvo lugar el 
pasado martes por la noche 
en la localidad de Totota, 
donde el camión cisterna 
sufrió un accidente en una 
carretera y ciudadanos 
acudieron al lugar para 
recoger el gas que salía del 
vehículo, que explotó de 
manera repentina.

En declaraciones 
a los periodistas este 

miércoles, Kateh señaló 
que la explosión causó al 
menos cuarenta muertos y 
83 heridos, incluidos una 
mujer y tres niños de edades 
comprendidas entre los seis 
y los nueve años, informaron 
anoche medios locales.

El viceministro advirtió 
de que podría aumentar la 
cifra de víctimas.

Testigos presenciales 

confirmaron que algunas 
personas de la comunidad 
intentaban hacerse con el 
combustible del camión 
cuando se produjo la 
explosión.

"Cuando cayó el camión 
cisterna vino mucha gente de 
toda la ciudad. Algunos solo 
miraban cómo se derramaba 
el gas, pero otros traían 
contenedores y recogían el 

gas", declaró un testigo no 
identificado al diario local 
Daily Observer.

"Así que en poco tiempo el 
camión cisterna se incendió 
y mucha gente empezó a 
correr atropelladamente. 
Mucha gente no pudo 
escapar de la explosión", 
añadió esa fuente.

El presidente saliente 
de Liberia, George Weah, 

lamentó hoy el incidente en 
un comunicado, y expresó 
su "más sentido pésame 
a las familias de quienes 
perdieron la vida".

Asimismo, pidió al país 
que colabore con las familias 
afectadas, la Cruz Roja de 
Liberia y las instituciones 
gubernamentales para 
"ayudar con los esfuerzos" de 
tratamiento de los heridos.

Imágenes de video aéreas 
mostraron a buzos del 
Departamento de Bomberos 
de Miami-Dade buscando 
en el canal. Las dos personas 
fueron trasladadas a 
hospitales en Miami, donde 
una se encontraba en estado 
grave y la otra presentaba 
heridas que no ponían en 
peligro su vida, reportó CBS 
News Miami.

“Desafortunadamente, 
el hombre sucumbió a sus 
heridas. Se espera que la 
mujer sobreviva”, dijo a 
WSVN-TV el detective del 
departamento de policía 
de Miami-Dade, Alvaro 
Zabaleta.

Las autoridades no 

identificaron a las víctimas 
ni dijeron cómo se conocían. 
La NTSB identificará al 
piloto de la aeronave.

Según los investigadores, 
los testigos dijeron que 
vieron lo que parecía ser un 
helicóptero que giraba y caía, 
detalló Zabaleta.

“Volaba muy bajo. Así 
fue como inicialmente me 
di cuenta de que algo estaba 
pasando”, dijo la residente 
local Vivian Álvarez.

La agencia federal de 
aviación indicó que estaba 
abriendo una investigación y 
la oficina de Homicidios del 
Departamento de Policía de 
Miami-Dade lleva a cabo una 
pesquisa sobre la muerte.



HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Desde hace más de 30 
años la broma de la 
cartera que realizan 

los boleros del centro de 
Xalapa no falta cada 28 de 
diciembre. 

Comenzó afuera del 
Bazar Enríquez y ahora 
también la hacen los 
betuneteros del parque 
Juárez.

Víctor Martínez sigue la 
que ya es una tradición en 
esta fecha y que comenzó su 
hermano.

¡Hey! Gritan cuando 
alguna inocente palomita 
trata de levantar la cartera 
que  clava sobre el suelo.

“Hay gente que se enoja 
y a otras pues sí les da risa. 
Es parte del día. Desde 
las 10 de la mañana la 
pusimos porque tuvimos 
que conseguir otro billete, 
porque paso un chamaco y se 
lo quiso llevar y lo rompió” 
contó en entrevista. 

Niños, mujeres, adultos 
mayores cayeron de 
diferentes formas al ver la 
cartera tirada al suelo como 
carnada para las "inocentes 
palomitas".
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Pide PC que ayuntamientos refuercen 
operativos anti pirotecnia 

Abasto de agua y otro 
relleno sanitario, proyectos 

de Ahued para el 2024 

Inocentes palomitas siguen 
cayendo en broma de la 

cartera en Xalapa 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Los retos más 
importantes que hoy y 
mañana enfrentaremos 

nosotros y las próximas 
a d m i n i s t r a c i o n e s 
municipales en Xalapa 
se llaman: agua y relleno 
sanitario expuso el presidente 
municipal Ricardo Ahued 
Bardahuil. 

Respecto al relleno 
sanitario, explicó que ya no 
alcanza, pues son más 460 
toneladas diarias, es decir, 
más de mil 400 y mil 600 en 
promedio, lo que generará 
un problema grave en la zona 
metropolitana.

"Necesitamos otro lugar 
normativo, ambiental para 
toda la metrópoli. Eso se 
tiene que atender como una 
prioridad" insistió. 

Al respecto, el secretario 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

La Secretaría de Protección 
Civil en el estado pidió 
que los ayuntamientos 

refuercen los operativos de 
vigilancia para evitar la venta de 
pirotecnia.

Guadalupe Osorno 
Maldonado enfatizó que sólo 
así se evitarán accidentes como 
la explosión ocurrida en un 
mercado de Río Blanco: 

"Es un riesgo completamente 
innecesario, tenemos que 
convivir con varios riesgos y 
en ese caso es completamente 
evitable y los efectos son muy 

de Medio Ambiente en 
la entidad, Juan Carlos 
Contreras Bautista precisó 
que la actual administración 
municipal no tendrá 
problemas con la disposición 
de los residuos sólidos 
urbanos.

Dijo que en semanas 
pasadas se reunió con el 
alcalde y se planteó un 
proyecto a largo plazo con 
servicio de 15 a 20 años.

“Ahora se tiene un proyecto 
para tres años todavía. Esta 
administración está libre de 
disponer los residuos en un 
lugar adecuado, sin embargo, 
la preocupación es a futuro”.

Respecto al abasto de  
agua, Ahued Bardahuil dijo 
que es necesario "meterle 
más agua a la ciudad" y 
que se requieren dos o tres 
colectores, cuya inversión 
supera los 150 millones de 
pesos.

desafortunados con el tema 
de los animales, pero también 
con los menores que siguen 
teniendo una alta incidencia de 
accidentes".

También explicó que 
es la concientización más 
que la prohibición lo que 
podría disminuir la venta de 
pirotecnia:

"Nosotros no pensamos que 
la prohibición sea alternativa 
dado que más bien es la 
conciencia y que vemos una 
disminución en el uso".

Insistió en que el uso de 
pirotecnia es innecesario y 
celebró que haya  disminuído 
su uso.
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AGENCIAS 
Ciudad de México

Tras confirmarse la 
noche de este miércoles 
sobre el rescate de los 

cuerpos de dos mineros que 
quedaron atrapados tras una 
inundación registrada el 3 de 
agosto del 2022 en la mina 
El Pinabete, el fiscal general 
del estado de Coahuila, 
Gerardo Márquez Guevara, 
afirmó que los trabajos para 
recuperar la totalidad de 
los restos podrían tardar 
hasta dos meses, debido a lo 
detallado de los protocolos.

AGENCIAS 
Ciudad de México

Claudia Sheinbaum, 
precandidata a la 
Presidencia por Morena, 

PT y PVEM, adelantó que si 
gana las elecciones de 2024, el 
gobierno federal mantendrá 
las conferencias matutinas que 
impulsó el presidente Andrés 
Manuel López Obrador. 

“Vamos a ponerlo a 
votación ¿Vamos a seguir 
con las mañaneras? ¡Sí! A ver, 
levante la mano quién quiere 
que sigan las mañaneras… pues 
van a seguir las mañaneras, ya 
está la nota de los periodistas, el 
día de hoy lo decidió el pueblo”.

Durante un encuentro con 
militantes y simpatizantes en 
Progreso, Yucatán, Sheinbaum 
Pardo presumió que Morena 
va arriba de las encuestas: “les 
tengo otra noticia, aquí en 
Yucatán está 10 puntos arriba 
del PAN del PRIAN, del 
Frente (Fuerza y Corazón por 
México)”.

Acompañada de Joaquín 
Díaz Mena, precandidato a la 
gubernatura de Yucatán por la 
coalición Sigamos Haciendo 

Mario Delgado denuncia 
vínculo directo entre Xóchitl 

Gálvez y encuestadora

Sheinbaum mantendrá las mañaneras 
si gana las elecciones de 2024

Rescate del resto de los cuerpos atrapados en 
mina El Pinabete podría tardar 2 meses: fiscal

AGENCIAS  
Ciudad de Méxicoo 

El presidente nacional 
de Morena, Mario 
Delgado, denunció que 

hay una vinculación directa 
del equipo de Xóchitl Gálvez 
y el PRI con la encuestadora 
México Elige.

Durante su participación 
en el podcast La neta con 
Tatiana, Delgado Carrillo 
aseguró a Tatiana Clouthier 
—coordinadora de vocería de 
la precandidata de la coalición 
Sigamos Haciendo Historia, 
Claudia Sheinbaum—que 
Morena no paga encuestas, 
contrario a Gálvez Ruiz, 
quien pretende posicionarse 
mediante publicidad en redes 
sociales con recursos del PRI. 

En este sentido, explicó 
que cuando se hace un post 
en Facebook y se paga para 

que éste llegue a más gente, 
es indispensable poner a una 
persona responsable y su 
número de teléfono.

“En este caso resulta que 
el número de teléfono que 
aparece en la responsiva de 
Xóchitl Gálvez es el mismo 
de la responsiva de México 
Elige”, expuso.

Mario Delgado agregó 
que dicho número 
telefónico pertenece a Aldo 
Campuzano, exdirector y 
socio de México Elige, quien 
además, pertenece al equipo 
de la precandidata del frente 
opositor y es el responsable 
de la pauta publicitaria 
en Facebook del Partido 
Revolucionario Institucional 
(PRI). 

Asimismo, detalló que 
Xóchitl Gálvez, a través de 
sus cuentas de Facebook 
e Instagram, ha invertido 

millones de pesos que han 
corrido por cuenta del PRI.

“Esta información es 
pública y la ofrece el mismo 
Facebook. Ahí están las 
pruebas a la vista de todos. 
Sólo es cuestión de entrar 
a internet y ver de quién 
es ese teléfono: de Aldo 
Campuzano. Él ha declarado 
que es parte del cuarto de 

guerra de Xóchitl y dueño de 
México Elige”, sostuvo.

Delgado Carillo destacó 
que las encuestas serias 
y profesionales dan una 
ventaja a Claudia Sheinbaum 
incluso de dos a uno sobre la 
candidata del PRIAN, tales 
como Consulta Mitofsky, 
Varela y Asociados, De las 
Heras Demotecnia, Mendoza 

Blanco y Asociados, entra 
otras.

“Hay una coincidencia 
en los últimos tres meses 
de cómo se consolida 
Claudia Sheinbaum en las 
preferencias y ya hay una 
diferencia de dos a uno. 
Prácticamente es un consenso 
de todas las encuestas”, 
añadió.

Por lo anterior, subrayó 
la importancia de continuar 
los trabajos de organización 
para mantener la ventaja de 
Claudia Sheinbaum.

“Seguiremos trabajando 
en la organización para 
fortalecer esta preferencia 
y cerrar muy fuerte la 
precampaña en enero”, 
afirmó.

Historia, Sheinbaum Pardo 
exhortó a los yucatecos 
a formar sus Comités de 
Defensa de la 4T y movilizarse 
para que el próximo año llegue 
la transformación al estado.

“No sólo se gana con 
encuestas, ¿Verdad?, hay que 
organizarnos, por eso aquí en 
Progreso, yo les pregunto ¿Nos 
vamos a organizar para ganar 
en el 2024? ¡Sí! Les voy a poner 
un reto, el reto es cada uno de 
los que estamos aquí en esta 
asamblea, tenemos que crear 
un Comité de Defensa de la 
Cuarta Transformación. Tiene 
que juntar a otras 10 y con esas 
10 personas u otras nueve, 
con esas 10, tenemos que por 
lo menos salir una vez a la 
semana a hacer propaganda 
por la transformación, ayudar 
a la transformación”.

En este acto, estuvo 
presente, en primera 
fila, Marcela Figueroa, 
subsecretaria de Desarrollo 
Institucional, de la Secretaría 
de Seguridad Ciudadana de la 
Ciudad de México.

Sheinbaum Pardo resaltó 
su trabajo en lo que se refiere 
a la capacitación de los policías 

en materia de derechos 
humanos y perspectiva de 
género.

 “Gracias a ella la mitad de la 
generación de las policías que 
ahora salen en la ciudad son 
mujeres y la otra son hombres 
y gracias a ella, también, 
porque también tenía su cargo 
Asuntos Internos de la policía 
de la ciudad, se fue erradicando 
la corrupción de la policía de la 
Ciudad de México”.

Una vez más, rechazó la 
propaganda negativa que le 
están haciendo a su partido en 
ese estado. 

“Que no les vayan a decir, 
porque lo andan diciendo, ya lo 
vi, que dicen: 'si llega Morena 
a Yucatán se va a acabar la 
seguridad' y todas esas cosas, no 
es cierto, es mentira, se requiere 
honestidad, se requiere un 
buen equipo y además, no lo 
voy a decir en el mitin porque 
me van a decir otras cosas, pero 
yo estoy segura que Huacho 
(Joaquín Díaz), se va a encargar 
junto conmigo de la seguridad 
aquí en Yucatán y que todavía 
va a estar mejor Yucatán en 
seguridad de lo que todavía 
está ahora”.

El funcionario estatal 
añadió que esto obedece a 
que para el levantamiento de 
los restos y todo indicio, debe 
seguirse un protocolo en el 
que participan los elementos 
de la Fiscalía General del 
Estado.

Márquez Guevara afirmó 
que aunque desde la noche 
del miércoles se informó 
sobre el hallazgo de restos 
humanos que corresponden 
a dos de los trabajadores 
mineros, hasta la tarde de 
este jueves no habían podido 
concluirse los trabajos para 
retirarlos del lugar donde 

fueron localizados.
“Se están extrayendo, 

hay que hacer un 
trabajo científico muy 
pormenorizado con pinceles 
y brochas para hacer el 
levantamiento adecuado, 
estamos trabajando para 
hacer la recuperación lo más 
limpio posible, a partir de qué 
se hace el primer hallazgo y 
de acuerdo a la información 
que se ha generado desde un 
principio, seguramente será 
en un mes y medio, dos meses 
aproximadamente”, afirmó 
Gerardo Márquez.

El fiscal de Coahuila 

aseguró que tras la 
recuperación de los cuerpos 
de los mineros, vendrá la 
parte de la conclusión de 
la investigación sobre las 
condiciones en que se dio la 
inundación en la mina.

Trabajo conjunto entre 
estado y federación

Añadió que además 
de los restos humanos, 
también se localizó 
material no biológico, como 
herramientas de trabajo, 
cascos y prendas que servirá 
para complementar los 
trabajos de identificación de 
los cuerpos de los mineros.
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Aplican operativo 
contra la pirotecnia 

Convive Del Río Virgen con familiares 
y amigos de Proyecto Inocencia 

Grupo de Guaguas representa su danza en el parque 

Utilizan camión vactor en la zona centro 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Au t o r i d a d e s 
municipales y 
policiacas realizaron 

un operativo contra 
la pirotecnia donde 
decomisaron treinta 
kilogramos de dichos 
artefactos para prevenir 
accidentes durante la 
temporada de fin de año.

Dicho operativo es 
para proteger a las familias 
papantecas y se aplicó en 
distintos puntos de la ciudad 
y fue encabezado por los 
elementos de Seguridad 
Pública del Estado, Seguridad 
Pública Municipal, Guardia 
Nacional, SEDENA y la 
Regiduría comisionada en 
Comercio a cargo de Ángel 
Olarte García.

El regidor, Ángel Olarte 
dijo que dicho operativo 
fue sorpresa y se decomisó 
la pirotecnia, ya que  existe 
una gran variedad de cuetes 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Durante estos días 
de vacaciones 
decembrinas, el grupo 

de niños  Tutunakú está 
realizando sus presentaciones 
en el parque Israel C. Téllez, 
donde los turistas aprovechan 
para conocer un poco más de 
esta danza milenaria que forma 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Vecinos de la zona 
Centro reportaron a 
la oficina operadora 

de  Comisión de Agua del 
Estado de Veracruz en 
Papantla, una fuga de aguas 
negras que causaba una gran 
contaminación, aparte de los 
fétidos olores que emanaban 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

La gente tiene que votar 
por el presidente o por 
la presidenta, pero tiene 

que pensar en un contrapeso”, 
dijo  conmovido el activista 
papanteco José Manuel Del 
Río Virgen, al encabezar una 
emotiva convivencia de fin de 
año con familiares y amigos 
del Proyecto Inocencia, en la 
localidad el Tajín. 

Con una oración de 
agradecimiento a nuestro 
Creador y una rifa de regalos, 
compartió el pan y la sal, 
acompañado de su esposa la 
señora Mayra Amador, así 
como también del licenciado 
Tomas Mundo Arriasa, 
Rodolfo Quiroz y su comadre 
Zorayda Rocha Ortiz.

El también militante de 
Movimiento Ciudadano, 

cuya venta está prohibida al  
menos en este municipio, 
por lo que al detectarse su 
presencia, en automático 
se aseguran y se entregan al 
Ejército para su destrucción.

Sin embargo, pese a 
esa prohibición, algunos 
comerciantes se arriesgan 
a comprar explosivos para 
venderlos en la ciudad, 

porque muchas familias 
compran y los activan 
principalmente en el fin de 
año. Al igual que la Policía  
y la Regiduría del ramo 
vigilan que no exista la venta 
y uso de esos artefactos, 
sociedades protectoras de 
animales están en contra 
por el daño que ocasionan a 
perros, gatos y otras especies.

rechazó hablar de política, 
aunque dijo que es importante 
que todos,  como ciudadanos 
organizados, participemos en 
las decisiones importantes del 
país y del Estado de Veracruz, 
para garantizar mejores 
condiciones de vida para 
nuestros hijos.

“No podemos entregarle 
al poder ejecutivo el poder 
legislativo, la gente tiene que 
votar por el presidente o por 
la presidenta, pero tiene que 
pensar en un contrapeso,  
para que no lo concentre todo 
el presidente,  como ahora  
que está haciendo grandes 
obras en otro lado y aquí, las 
obras que necesitamos que es 
el agua potable, el bacheo de 
carreteras, los medicamentos 
en nuestro hospital civil, el 
apoyo para el hospital regional 
que tenemos en Espinal, en 
Entabladero, el apoyo para el 

campesino que no nos llega”, 
agregó.

Tuvo palabras de 
agradecimiento para Carlos 
López Benítez, Jaime Téllez, 
Dante Delgado Rannauro y 
Ricardo Monreal, quienes 
impulsan  el Proyecto 
Inocencia para sacar de la cárcel 
a personas que perdieron su 
libertad bajo la figura, “prisión 
preventiva oficiosa” y que no 
merecen estar tras las rejas, 
pero no pueden salir por su 
entorno de pobreza o porque 
son indígenas y no tienen 
acceso a defensores que hablen 
su lengua. 

Tocó al pastor Uriel 
Hernández Salazar, del 
Ministerio, dirigir la oración 
de agradecimiento y recordar 
los momentos de dificultad 
vividos en el reclusorio, lo 
que marcó el momento más 
emotivo de la reunión.

parte de la riqueza cultural de 
Papantla.

El caporal de la danza de 
los   Guaguas, el joven Kevin 
Leobardo García Castañeda, 
mencionó que  la danza está 
integrada por seis niños 
“así como los Voladores 
representan la lluvia, nosotros 
representamos  el aire, por lo 
que representamos nuestra 
danza dignamente”.

Destacó que durante estos 
días se presentan en el parque 
central de este Pueblo Mágico 
y así realizar la danza y así 
puedan obtener un recurso 
que les otorguen las personas 
que se detiene y los observa 
al momento de ejecutar sus  
pasos.

Comentó que las personas 
si los apoyan lo que recaudan lo 
dividen entre todos y ayudan a 

sus familias para sustento o para 
adquirir sus útiles escolares.

Kevin García, mencionó 
que  los que integran este grupo 
es por decisión propia y porque 
están orgullosos de sus raíces 
y tienen en cuenta que es un 
riesgo para ellos al momento 
de realizar los pasos, pero es 
importante seguir preservando 
las tradiciones y costumbres de 
este pueblo milenario.

desde hace varios días.
Dicha fuga de aguas negras 

se registró sobre la calle Artes, 
aún costado del Ayuntamiento 
por lo que fue necesario que 
se utilizar el  camión vactor 
para  el desazolve de las líneas  
y así evitar que siguieran 
contaminando.

Personal de la CAEV está 
atendiendo las solicitudes de 
los vecinos, la unidad vactor 

está solucionando estos 
problemas y se  evitan focos de 
infección constante.

Cabe mencionar que 
el camión vactor es un 
auxiliar de la Comisión 
de Agua del Estado  de 
Veracruz y  fue adherido a 
esta circunscripción el cual 
atiende fugas y averías en los 
drenajes y depósitos de aguas 
negras.
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Con América y la selección mexicana 
Gabriel 

Fernández, 
nuevo jugador 
de Cruz Azul 

tras dejar a los 
Pumas

Browns 
vencen en 

casa a los Jets 
y se clasifican 
a playoffs de 

la NFL

Julián 
Quiñones vivió 

un 2023 de 
ensueño 

La eliminación que América sufrió en las semifinales 
del Clausura 2023 frente a Chivas fue un duro golpe 
para todo el americanismo, aquel descalabro sembró 

el club: los aficionados estaban dolidos, el equipo se quedó 
sin entrenador y la directiva estaba obligada a dar golpes de 
timón para enmendar esa situación.

Desde los despachos se entendió que la manera para 
cambiar la dinámica de los últimos torneos, en los que el club 
había caído en las instancias previas a la final, era a través 
de fichajes de jugadores que alimentaran la esperanza y 
potenciarán la base existente.

Aunque el club carecía de una cabeza visible la directiva 
inició las gestiones para contratar los refuerzos se buscaron 
futbolistas de alto perfil, uno de ellos Kevin Álvarez, pero 
el otro tenía que ser un jugador que fuera capaz de ganar 
partidos y aumentaran las posibilidades de ser campeón, un 
jugador de esos que valen mucho en el mercado, pero que en 
las instancias cruciales suelen dar un paso al frente.

El elegido fue Julián Quiñones, el entonces delantero 
colombiano de Atlas de Guadalajara, un tipo que en México 
ya había demostrado su capacidad y que llegaba con cuatro 
títulos de Liga en la espalda, un atacante desequilibrante en 
el mano a mano, con potencia física, pero, sobre todo, letal en 
el área enemiga.

Julián fue despedido de Atlas con todos los honores, 
el dos de julio viajó a la capital del país para enrolarse con 
América, llegaba a uno de los grandes desafíos de su carrera, 
pero el colombiano no necesitó tiempo de adaptación, no se 
refugió en pretextos ni coartadas y de inmediato asumió el 
compromiso para el que se le traía al cuadro de Coapa.

Julián se presentó con la playera de América el 15 de julio, 
en la cancha del estadio Azteca contra Puebla, desde ahí dio 
muestras de su calidad, eran los días en los que Henry Martín 
estaba lesionado y Jonathan Rodríguez seguía en proceso de 
rehabilitación, así que le tocó asumir de delantero centro, 
dio una asistencia para Kevin Álvarez y su ansiedad le llevó 
a perderse un par de acciones y le anularon un gol por fuera 
de juego; sin embargo, en la recta final del partido encontró el 
gol y tuvo un debut estelar.

A lo largo del torneo fue jugando en diferentes sitios, 
como nueve clavado, por detrás del centro delantero y 
también cargado a la banda izquierda, en cada posición buscó 
contribuir para el equipo, porque él tenía claro que su misión 
no era ser el delantero estelar sino un caudillo más en busca 
del campeonato.

Julián aparcó los egos personales, antepuso la causa 
colectiva, hubo días en los que no marcó, pero tampoco se 
estresó, porque se notaba su implicación en el juego y con sus 
compañeros.

Cuando Valdés se fue lesionado fue una de las basas 
ofensivas para Jardine, porque ya estaba convertido en un 

jugador acoplado al vestuario y en el césped su presencia ya 
intimidaba a los rivales.

Acabó la fase regular con 6 goles y 5 asistencias, para una 
colaboración directa en 11 anotaciones, pero llegaba la hora 
buena, ese torneo llamado Liguilla en el que tenía que ser un 
factor diferencial, y lo fue.

En la serie de cuartos de final marcó el primer gol en el 
juego de vuelta, un tanto que le dio tranquilidad a las Águilas. 
En la semifinal de ida contra el Atlético de San Luis convirtió 
un doblete, que ayudó para resolver la serie desde el primer 
compromiso.

En el juego de ida de la Final a él le hicieron la falta para 
el penal que puso en ventaja a los de Coapa. Y en el juego de 
vuelta contra Tigres, cuando el partido estaba en el alambre, 
acabó con los nervios del americanismo porque venció a 
Nahuel Guzmán. Julián abrió el camino para la 14, misión 
cumplida porque entregó resultados de inmediato.

El semestre más especial
Julián cerró el 2023 de la mejor manera, apenas hace unos 

días se convirtió en padre de una niña, redondeó un semestre 
en el que también concluyó con su naturalización y fue 
convocado a la Selección Mexicana.

El paisano se estrenó como atacante nacional el 17 de 
noviembre en la Nations League contra Honduras, y se 
perfila para ser un delantero que compita por un puesto 
en la próxima Copa América de 2024, el hecho de estar en 
América le garantiza un aparador más grande.

Julián Andrés Quiñones Quiñones, delantero mexicano 
del Club América, ha hecho historia al sumar ya cinco títulos 
de Liga en México; está a un campeonato de igualar a Gabriel 
Caballero como los jugadores no nacidos en México más 
ganadores. En 2024 apuntará a la 15.

Los momentos que marcaron el año de Julián Quiñones
Adiós de Atlas
Julio
Julián se despidió de los rojinegros con los que logró un 

histórico bicampeonato y se convirtió en figura.
Paisano
Octubre
El delantero ya había iniciado sus trámites de 

naturalización y recibió sus papeles que lo acreditan como 
mexicano.

Debut Tricolor
Noviembre
Fue convocado por Jaime Lozano para los juegos de 

Nations League contra Honduras y debutó en Tegucigalpa.
Campeón
Diciembre
En el duelo de ida provocó un penal y en la vuelta abrió 

el marcador que encaminó a las Águilas para lograr el título 
ante Tigres.
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Cruz Azul continúa con 
los refuerzos de cara al 
arranque del próximo 

torneo de la Liga MX. Luego 
de varios días de espera, 
Gabriel Fernández es nuevo 
refuerzo de La Máquina para 
el inicio del Clausura 2024. 

Mediante sus redes 
sociales, el cuadro celeste 
anunció al Toro como su 
nuevo jugador. El uruguayo 
se une a Ángel Sepúlveda 
en el eje de ataque, ante los 
rumores de una posible 
salida de Diber Cambindo.

Días antes de su anuncio, 
el Toro dejó claro que 
escogió a Cruz Azul por su 
historia, y busca convertirse 
en el referente principal de 
la delantera cementera.

"Sin duda, voy a trabajar 
para dar el cien y dar lo 
mejor. Lo hablé con la 
familia, estuvimos reunidos, 
lo hice por la historia, es un 
desafío muy lindo para mí", 
dijo

Asimismo, Fernández 
dedicó una emotiva 
despedida a los Pumas, club 
con el que llegó en julio de 
2023. "Llegar a Pumas fue un 
desafío muy importante por 
todo lo que repesentaba para 
mí y mi familia", escribió en 
su cuenta de Instagram.

Gabriel Matías Fernández 
llegó a la Liga MX con los 
Bravos de Juárez en calidad 
de préstamo con el Celta 
de Vigo. Tras dos años en 
Chihuahua, el uruguayo 
estuvo seis meses en Pumas, 
con el que alcanzó nueve 
goles en 23 partidos.

AGENCIAS         
Ciudad de México 

Los Cleveland Browns 
superaron este jueves 
por 37-20 a los New York 

Jets y sellaron su clasificación 
a los playoffs en el comienzo 
de la penúltima semana de la 
temporada 2023 de la NFL.

Los Browns, que suman 
11 victorias y cinco derrotas, 
ocupan el segundo lugar de la 
división Norte de la AFC.

En la serie inaugural 
los Browns arrastraron a la 
defensiva visitante 75 yardas 
hasta la anotación por pase de 
Flacco para Jerome Ford que los 
puso arriba 7-0.

Jets igualó con un recorrido, 
también de 75 yardas, que 
coronó con envío a las 
diagonales de Trevor Siemian a 
Breece Hall.

En respuesta Cleveland 
repitió la dosis inicial; 
avanzaron, otra vez, 75 yardas 
hasta el touchdown por tierra 
de Kareem Hunt que les 
devolvió la ventaja 13-7, aunque 
fallaron el punto extra.

La defensiva local ayudó a 
ampliar la distancia 20-7 con 
una intercepción de Ronnie 
Hickman que llevó 30 yardas a 
las diagonales.

En el segundo cuarto los 
Browns dieron tintes de paliza 
al partido con el segundo envío 
de anotación de Flacco, ahora 
hacia Elijah Moore, que los 
alejó 27-7.

New York regresó al juego 
27-14 impulsado por su 
defensiva, Jermaine Johnson 
interceptó un intento de pase 

pantalla de Flacco y llevó el 
balón a la anotación.

La respuesta local fue 
inmediata con la segunda 
recepción de touchdown 
de Jerome Ford que puso el 
marcador 34-14. Jets recortó 
34-17 vía un gol de campo antes 
del descanso.

A un minuto del fin de la 
primera mitad Elijah Moore 
recibió un envío de Flacco, 
al ser tackleado su cabeza 
impactó contra el césped, golpe 
que provocó una conmoción 
que evidenció Moore con 
dramáticos movimientos 
sin control de sus manos. 
Fue atendido de inmediato 
y retirado del campo; ya no 
regresó al juego.

En la segunda mitad el 
marcador se movió hasta el 
último periodo cuando Jets 
conectó un gol de campo que 
recortó la ventaja 34-20. Browns 
respondió por la misma vía y 
dejó el marcador 37-20.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

El conjunto del combinado 
Agustín Lara-Yanga logró 
levantar el trofeo de 

campeón dentro del tradicional 
cuadrangular navideño de 
futbol denominado “Dr. 
Miguel Guerra”, reconociendo 
el gran apoyo por parte de este 
gran promotor deportivo.

Tras contar con la presencia 
del homenajeado en este torneo 
cuadrangular, quien haría 
las palabras de bienvenida a 
los jugadores participantes 
de los cuatro conjuntos que 
buscarían la gloria en este 
evento deportivo, comenzarían 
los encuentros, mismos que 
tuvieron como sede, el campo 
del fraccionamiento Heriberto 
Kehoe.

En el primer encuentro 
de este cuadrangular, se 
enfrentarían los equipos del 
FC Agustín Lara Combinado 
Juvenil “B” y “C”, ante Agustín 
Lara-Yanga, el cual terminaría 
con la victoria para estos 
últimos 5-3, mientras que el 
segundo encuentro se jugaría 
entre los Amigos de Gato 
Veteranos y los Papas Agustín 
Lara, ganando los felinos 4-0.

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Se viene el nuevo Torneo 
de Softball del Pavo, 
que tiene como objetivo 

principal la convivencia 
entre jugadores y desarrollo 
de la máxima categoría en la 
ciudad petrolera 

José "Pepe" Haro 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

El plantel de las Solteras 
logró imponer 
condiciones en el 

tradicional encuentro 
navideño de la colonia 
Morelos de Poza Rica, al 
vencer 3-1 a las Casadas en este 
partido sostenido en el campo 
deportivo Sahop de la colonia 
Morelos de esta ciudad.

Ambos equipos se 
conformarían rápidamente 
tras la convocatoria emitida 
días previos al duelo, llegando 
fieles a la misma las jugadoras 
que saltarían al terreno de 
juego para buscar la victoria 
en este tradicional partido, en 
el cual se enfrentarían hasta 
madres e hijas.

Para este duelo, se llevaría 
a cabo un pequeño pero 
emotivo reconocimiento para 
la jugadora Yaretzi Sarahi 

Mientras que la gran final 
sería para el cuadro de Agustín 
Lara-Yanga con marcador 
final de 5-3 ante los Amigos de 
Gato Veteranos, obteniendo 
el primer lugar un premio 

en efectivo y trofeo, mientras 
que el subcampeón también 
se llevaría premio en efectivo 
y trofeo, así mismo, el comité 
organizador encabezado 
por Jesús “Ardilla” Vázquez, 

aprovecharon para agradecer 
también el apoyo a promotores 
como Reynaldo Herrera Cruz, 
Miguel Ortiz y Álvaro Castro 
para poder llevar a cabo este 
certamen.

Narváez, quien destaco en 
este año 2023 al ser campeón 
en dos torneos regionales 
organizados por medios de 
comunicación, mientras que, 
en el 2022, llego a ser jugadora 
clave con la selección de Poza 
Rica, reforzando a la selección 
de Veracruz en los juegos 
deportivos Conade 2022.

Ya en el terreno de juego 
y tras algunos minutos muy 

cerrados por la disputa del 
balón, las Solteras comenzarían 
a desplegar mejor futbol 
en este partido, logrando la 
homenajeada Yaretzi Sarahi 
Narváez destacar con tres 
goles en el duelo, mientras que 
uno más sería anotado por la 
jugadora Ana Karen Flores, 
descontando por la vía penal 
para las Casadas Magaly Arce 
para el 3-1 en este buen duelo.

Coordinador general del 
torneo y Armando Alarcón 
Organizador del torneo, 
dieron a conocer que están 
muy emocionados por dar 
inicio a este primer torneo, 
que albergara la categoría 
Masculino Libre Abierta.

Las acciones serán en 
Campo Ichante que cuenta 
con las mejores instalaciones 

y adecuaciones para 
disfrutar este espectacular 
torneo, parte de que la gran 
final del Torneo se jugará 
ese mismo día contando 
con alumbrado que se va a 
inaugurar ese mismo día.  
La fecha de inicio del rol 
regular esta pactada para el 
29 de diciembre en punto 
de las 14:00 horas, mientras 

que la final será el mismo 
día (horario por definir), 
cabe señalar que el torneo 
contara con un gran nivel 
de jugadores que han venido 
destacando y abriéndose 
camino en la pelota blanda 
ya que han sobresalido 
en diferentes torneos 
nacionales en los que han 
participado.
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Padres de Clara Chía NO 
quieren a Gerard Piqué, reportan

AGENCIAS  
Los Ángeles      

La cantante mexicana 
Gloria de los Ángeles 
Treviño Ruiz, 

conocida como Gloria 
Trevi, presentó una 
contrademanda contra su 
ex representante Sergio 
Andrade, en el Tribunal 
Superior del Estado de 
California, informó este 
jueves el despacho legal 
Brown Rudnick LLP.

La contrademanda 
consta de nueve cargos, 
incluyendo agresión sexual 
e imposición intencional 
de angustia emocional, y 
fue presentada en respuesta 
a una demanda radicada el 
año pasado por dos mujeres 
contra ella y Andrade por 
acusaciones de abuso sexual.

Trevi, representada 
por Camille M. Vásquez 
—ex representante legal 
de Johnny Depp en el caso 
contra Amber Heard— 
de Brown Rudnick LLP, 
“está decidida a buscar 
justicia y responsabilizar 
a los culpables”, dice un 
comunicado de la firma.

“Al emprender esta 
acción legal, Gloria Trevi 
espera arrojar luz sobre las 
presuntas irregularidades 
y garantizar que prevalezca 
la verdad. Durante muchos 
años ha optado por guardar 
silencio sobre el terrible 
abuso que sufrió a manos de 
Andrade para evitar revivir 
las horribles experiencias 
y, lo más importante, para 

Gloria Trevi presenta 
demanda contra 
Sergio Andrade 

AGENCIAS   
Ciudad de México  

Hace un año la relación 
de Shakira y Piqué 
llegó a su fin con 

mucha polémica al rededor 
pues se rumureaba que se 
dio a raíz de una presunta 
infidelidad por parte del 
futbolista.

Shakira dejó Madrid 
junto con sus hijos y Piqué 
formalizó su relación con la 
modelo Clara Chía Martí, 
quien sería la tercera en 
discordia, o así lo reveló 
la cantante en su exitosa 
'Shakira: Bzrp Music Sessions, 
Vol. 53'.

Ahora, tras casi un año 
juntos, parece que la relación 
entre Piqué y Clara Chía no 
estaría en su mejor momento 
pues según medios españoles, 
los padres de la joven no 
estarían conformes con él.

A pesar de los esfuerzos de 
Gerard Piqué por proyectar 
una imagen de felicidad en 
su relación con Clara Chía 
Martí, la prensa española 
revela una realidad diferente. 

Según el paparazzi Jordi 
Martín, quien "destapó" la 
presunta infidelidad de Piqué 
a Shakira, personas cercanas 
a Clara Chía han compartido 
sus reservas sobre Piqué y 
expresan el deseo de que la 

proteger a sus hijos y a su 
familia”, sostiene el texto.

Añade que la también 
actriz “presenta esta 
contrademanda con gran 
tristeza debido a los continuos 

ataques y acusaciones falsas a 
su persona”.

"He elegido tomar esta 
acción legal para luchar por 
la justicia y enviar el mensaje 
de que actos tan atroces no 

deben ser tolerados. Nadie 
debería tener que pasar 
por lo que yo viví y estoy 
decidida a responsabilizar a 
los culpables por sus acciones", 
dijo la cantante, citada en el 

comunicado.
A su vez, la abogada 

Vásquez afirmó que Trevi “ha 
demostrado una gran fuerza 
y valor al dar un paso hacia 
adelante y presentar esta 

contrademanda”.
“ E s t a m o s 

completamente preparados 
para presentar nuestro 
caso y buscar Justicia en su 
nombre”, acotó.

relación llegue a su fin.
La tensión ha llegado 

al punto en que Jordi 
Martín sostiene que los 
padres de Clara Chía 

habrían contactado al ex 
futbolista para expresar 
su desaprobación hacia la 
relación de su hija con Piqué. 

La joven, en consecuencia, 

evita pasar las noches en 
casa para evitar conflictos, 
refugiándose en casa de una 
amiga. Incluso cuando Piqué 
viaja a Miami para visitar a sus 

hijos, Clara elige no quedarse 
en la casa de sus padres debido 
a la desaprobación de estos 
hacia su pareja.

Martín, quien además 

ha seguido la relación de 
Shakira y Piqué así como 
su separación, afirma 
que los padres de Clara 
consideran a Piqué como 
"extremadamente soberbio".

Además, aseguró que 
"esperaban que su hija 
compartiera su vida con un 
hombre de otra índole". La 
diferencia de edad, siendo 
Piqué 12 años mayor, también 
genera descontento en la 
familia de Chía.

Según Martín, la familia 
de Clara Chía no acepta 
a Piqué, y los padres no 
permiten que él pise su hogar. 
La tensión, según el paparazzi, 
se origina en la personalidad 
soberbia del presidente de la 
Kings League.

“La familia de Clara Chía 
no quiere a Piqué, los papás 
no lo quieren. Él no puede 
pisar la casa de los padres de 
la joven”, manifestó Jordi 
Martín, argumentando 
que el origen de la tensión 
es por la personalidad 
"extremadamente soberbia" 
del presidente de la Kings 
League.

Con la llegada de las 
festividades de fin de año, el 
paparazzi señaló que Clara 
Chía y Gerard Piqué están 
considerando la opción de 
celebrar las festividades de 
manera independiente.
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Es el más escuchado de Estados Unidos

Gypsy Rose planea conocer a 
Taylor Swift tras salir de prisión

Peso Pluma 
supera a Taylor 

Swift en YouTube
AGENCIAS  
Ciudad de México

Hassan Emilio 
Kabande Laija, 
mejor conocido 

como Peso Pluma, 
superó a Taylor Swift 
en reproducciones 
de YouTube; con ello 
se posicionó como el 
cantante más escuchado 
de Estados Unidos en 
2023. 

El cantante, con su 
nuevo alcance, comprobó 
que la música regional 
mexicana es de gran 
alcance y se ha expandido 
en manos de la Generación 
Z. 

De acuerdo con el 
medio The Hollywood 
Report, Peso Pluma 
"obtuvo más de 8.5 
millones de visitas en la 
plataforma de streaming, 
superando a artistas como 
Taylor Swift, YoungBoy 
Never Broke, Bad Bunny 
y Drake".

'Doble P', como 
también es conocido Peso 
Pluma, a través de una 
entrevista a THR expresó 
que se siente "humilde y 
agradecido", después de 
que su música llegó al 
primer lugar en YouTube. 

"Un enorme 
agradecimiento a mis 
músicos y equipo, a mis 
fans, a todos en YouTube y a 
todas las personas que han 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

El día de ayer, la joven 
Gypsy Rose salió de 
prisión después de 

haber estado encerrada por 
8 años tras haber asesinado 
a su madre Dee Dee 
Blanchard por abusar física y 
mentalmente de ella desde su 
niñez.

La joven ahora planea 
rehacer su vida al lado de su 
esposo Ryan y reveló a TMZ 
que tiene toda la intención de 

hecho posible este proyecto", 
comunicó el cantante de 
corridos tumbados.

El cantante sumó más 
de 8.5 millones de visitas en 
YouTube a lo largo de 2023. 
Ella Baila Sola, con Eslabón 

Armado, ocupó el tercer 
lugar de las canciones más 
escuchadas, mientras que La 
Bebe (Remix), con Yng Lvcas, 
se posicionó en el cuarto 
lugar. 

Para Peso Pluma, Ella 

Baila Sola es el éxito que lo 
llevó a la cima de su carrera. 
El tema fue la primera 
canción regional mexicana 
en alcanzar el Top 10 en la 
historia de la lista Billboard 
Hot 100. 

En julio pasado se dio 
a conocer que Peso Pluma 
rompió un récord al supera 
a Bad Bunny en Billboard 
con 25 títulos simultáneos. 
Además, en junio pasado 
Peso Pluma recibió ocho 

premios de Latin 
Billboard 2023, entre los 
que se destacaron cuatro 
para Ella Baila Sola, su 
colaboración con Eslabón 
Armado, y el de artista 
nuevo del año.

conocer a Taylor Swift, pues 
la considera una inspiración, 
así planeó el encuentro con la 
cantante.

Gypsy Rose reveló a TMZ 
que tras salir de prisión espera 
que sus "sueños más salvajes" 
se hagan realidad, entre ellos 
incluye conocer a Taylor 
Swift, a quien considera su 
ídola.

¿Cómo planeó el 
encuentro con la cantante? 
La joven de 32 años reveló 
que ella y su esposo Ryan 
compraron entradas para 

el juego de los Kansas City 
Chiefs el 31 de diciembre.

Además reveló que no 
solo espera conocer a Taylor 
Swift, sino que además desea 
tener un encuentro con el 
novio de la cantante, Travis 
Kelce pues se declaró fanática 
de la NFL.

Consciente de que Taylor 
se sienta en una suite de lujo 
cuando está en el estadio 
mientras que Travis está 
jugando el partido y sabe que 
es una posibilidad remota, 
reveló que hará todo lo 

posible para conseguir una 
charla con sus ídolos.

Por si la oportunidad no 
se da en el partido del 31 de 
diciembre, Gypsy también 
está planeando comprar 
entradas para ver el show 
de Taylor Swift en Nueva 
Orleans en octubre de 2024.

En su entrevista con 
TMZ, Gypsy Rose reveló 
que las canciones de Taylor 
Swift han servido como una 
gran inspiración para ella, 
especialmente la canción 
"Eyes Open".

La canción no pertenece 
a algún álbum de estudio de 
la cantante sino que formó 

parte de la banda sonora de 
la película 'Los juegos del 
hambre' en 2012 aunque 
si fue escrita y grabada por 
Swift.

Gypsy reveló que dicho 
tema musical "la ayudó a 
avanzar a través de los abusos 
que sufrió" y la motivó para 
manifestar su libertad de la 
cárcel. 

Además, contó que el 
dinero que era enviado por 
su padre en la cárcel, lo uso 
para comprar cada álbum de 
Taylor Swift pues es una de 
sus cantantes favoritas desde 
que era joven.

Gypsy Rose nació en 

1991 y fue criada por su 
madre, quien afirmaba 
que su hija sufría de 
múltiples enfermedades y 
discapacidades, incluyendo 
leucemia, asma, parálisis 
muscular y problemas del 
desarrollo.

Dee Dee Blanchard 
llevó a Gypsy Rose a través 
de numerosos tratamientos 
médicos y procedimientos 
quirúrgicos innecesarios, lo 
que llevó a Gypsy a creer que 
realmente estaba enferma. 

Sin embargo, a medida - 
que Gypsy Rose creció, 
comenzó a cuestionar 
la verdad detrás de las 
afirmaciones de su madre 
y a descubrir que no estaba 
tan enferma como le habían 
hecho creer.

La situación alcanzó 
un punto crítico cuando 
Gypsy Rose se involucró en 
una relación en línea con 
Nicholas Godejohn. Juntos, 
planearon y llevaron a cabo el 
asesinato de Dee Dee en 2015. 

Gypsy Rose fue condenada 
por su participación en el 
asesinato, pero la historia ha 
generado un intenso debate 
sobre el abuso a largo plazo 
que sufrió a manos de su 
madre y el papel de la salud 
mental en este caso.



 
 

Fueron rescatados en playas de Alvarado 

Se  ahorcó “El Macetas”

Encuentran cuerpo 
putrefacto en playas 

de Antón Lizardo

Familia tlaxcalteca  
estuvo a punto  

de ahogarse

REDACCIÓN NORESTE   
Espinal, Veracruz 

El Macetas fue localizado 
sin vida, se ahorcó 
en un árbol de cedro, 

elementos policiales tomaron 
conocimiento de lo ocurrido.

El finado en vida se llamó 
José Guadalupe León Luna, 
contaba con 27 años de edad y 
era vecino de la comunidad de 
Guadalupe de Hidalgo, era un 
joven tirado al vicio, ya que a 
diario se le veía consumiendo 
estupefacientes, lo conocían 
como “El Macetas”.

De los hechos se supo que 
los  vecinos que caminaban 
por una brecha que comunica 
a Comalteco con la Guadalupe 
y se percataron que el cuerpo de 
un hombre pendía de un árbol 
de cedro.

Al acercarse se dieron 
cuenta de quién era y dieron 
parte a las autoridades locales y 
estos al número de emergencias.

ALEJANDRO ÁVILA   
Alvarado, Veracruz  

Intensa movilización se 
generó la tarde de este 
jueves en playas de la 

localidad de Antón Lizardo 
en el municipio de Alvarado, 
toda vez que apareció un 
cuerpo en avanzado estado de 
descomposición.

Según testigos informaron 
que todo transcurría con 
tranquilidad y con baja 
afluencia turística debido 
a las rachas de viento; sin 
embargo, las corporaciones 
del orden público tuvieron 
que ser alertadas, pues los 

ALEJANDRO ÁVILA 
Alvarado, Veracruz    

La mañana de este 
jueves una familia fue 
rescatada de ahogarse 

en las playas de la localidad 
de Antón Lizardo  justo a la 
altura del balneario "Coco 
Ventura".

Los hechos ocurrieron 
alrededor de las 10:30 de la 
mañana cuando familiares 
y personal del mencionado 
establecimiento turístico, 
rescataron a dos adultos 
y un pequeño que 
eran arrastrados por la  
corriente.

Las personas rescatadas 
responden al nombre de 
Ángel Zamora de 33 años y 
Guadalupe Farfán, además 
de su hijo Ángel "N" de 
apenas 6 años de edad.

Al sitio acudieron 
elementos de la Policía 
Municipal de Alvarado, 
a cargo del Comandante, 
Luis Arturo Zamudio 
Cuevas, quiénes fueron los 
primeros respondientes de 
la situación y brindaron 
las atenciones pertinentes; 
posteriormente, llegó 
la ambulancia 08 de 
Protección Civil con 
el paramédico Omar 
Guerrero, el cual atendió 
a la familia por crisis 
nerviosa y se percató de que 
estuvieran fuera de peligro.

Hasta el momento 
la Policía Municipal 
de Alvarado y diversas 
corporaciones que 
mantienen la vigilancia en 

la zona de playas reportan 
"saldo blanco"; sin embargo, 
invitan a los bañistas a 
que tomen las debidas 
precauciones debido a que en 

algunos momentos no está 
permitido ingresar al mar 
por los cambios en las rachas 
de viento que provocan el 
mar se encuentra "picado".
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Hasta el lugar de los 
hechos, en la propiedad del 
señor Rogelio Miranda, 
llegaron elementos de la 
Policía Municipal, quienes 
al comprobar el reporte, 
acordonaron la escena como lo 
marcan los protocolos y dieron 
parte a la Fiscalía. 

Los siguientes en 
llegar fueron los detectives 
Ministeriales y comenzaron 
con las investigaciones y al 
momento de redactar la nota, se 
esperan al perito criminalista 
para que se encargue de las 
diligencias.

Cabe señalar que algunos 
vecinos indicaron que el 
Macetas era adicto a las drogas, 
pero que en una ocasión estuvo 
anexado y se recuperó, sin 
embargo ante la falta de apoyo 
de su familia volvió a caer en 
los malos hábitos, lo que se 
presume lo orilló a tomar la 
fatal decisión de atentar contra 
su existencia.

palaperos avistaron el cuerpo 
putrefacto de una persona en 
las orillas de la playa.

Tras el llamado de alerta 
al número de emergencia 
911, fue la Policía Municipal 
de Alvarado a cargo del 
Comandante, Luis Arturo 
Zamudio Cuevas, quienes 
atendieron la situación como 
primero respondientes.

Los uniformados 
procedieron a realizar el 
acordonamiento pertinente 
de la escena, además de qué 
elementos de la Secretaría de 
Marina Armada de México 
también arribaron en apoyo a 
tomar conocimiento.

Hasta el momento se 
desconoce si se trata de 
un hombre o una mujer, 
ya que debido al avanzado 
estado de descomposición 
en el que llegó flotando 
está completamente 
irreconocible, pues además 
la fauna marina ya lo estaba 
devorando.

Personal de la dirección 
de servicios periciales llegó 
momentos después junto 
con detectives de la policía 
ministerial para abrir la 
indagatoria, realizar el 
levantamiento y tratar de 
esclarecer la identidad de la 
víctima.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un hombre que 
empujaba un auto 
descompuesto sufrió 

un aparatoso accidente y 
una de sus piernas quedó 
prensada con la defensa del 
vehículo y la guarnición de 
la banqueta, debido a esto 
tuvo que ser auxiliado por 
paramédicos y canalizado a 
la clínica del IMSS para su 
atención médica.

Estos hechos se 
registraron sobre la calle 
Vía Láctea, del Infonavit 
Tuxpan Vivah, de esta 
localidad informaron 
fuentes de la Policía 
Municipal.

En el lugar quedó 
lesionado Sergio N., de 49 
años, vecino del Infonavit 
Petrópolis, de este puerto, 
quién refería dolor y 
probable fractura en la 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

Un tráiler que 
transportaba tubos de 
acero sufrió una falla 

y provocó que estos cayeran 
sobre la autopista México-
Tuxpan, por fortuna no hubo 
víctimas que lamentar aunque 
una camioneta se vio afectada 

Empujaba un auto 
descompuesto y se 
fractura una pierna

Se le cayeron los tubos en la 
autopista México-Tuxpan

Viernes 29.12.2023

pierna derecha.
Trascendió que este 

sujeto empujaba con 
apoyo de otras personas 
un automóvil Chrysler 
PTCruiser, color blanco, 
matrícula HBV733D del 
estado de Guerrero, pero el 
peso lo venció y la defensa 
de la unidad le prensó la 
pierna con la guarnición de 
la banqueta.

Paramédicos del Centro 
Atención Médica Delta 
atendieron la emergencia y 
trasladaron al lesionado a 
la clínica del Seguro Social 
para su atención médica. 

Es de mencionar que 
personal de la Policía 
Municipal y Marina, de 
manera irresponsable 
no dieron parte a las 
autoridades de vialidad 
en torno a este aparatoso 
accidente y permitieron que 
el vehículo fuera retirado 
de la zona del percance.

al chocar contra varios de 
estos tubos.

Reportes dan a conocer que 
estos hechos se registraron en 
el kilómetro 249 de la autopista 
México-Tuxpan a la altura de 
la comunidad de Puente Don 
Diego, perteneciente a este 
municipio.

En el lugar 
aproximadamente 24 tubos 

de acero de 30 pulgadas de 
diámetro, por 20 de largo, 
cayeron de una plataforma 
en la que eran transportadas 
por un tracto camión de la 
empresa TEEXA.

En el lugar también se 
vió afectada una camioneta 
marca Nissan tipo NP300 
pick up, color gris, con placas 
de circulación XU03697 del 
Estado de Veracruz, propiedad 
de la purificadora Agua San 
Fernando, la cual chocó 
contra varios de estos tubos al 
momento en que caía sobre la 
carretera por fortuna no hubo 
lesionados.

Fueron elementos de la 
Guardia Nacional División 
Carreteras quienes tomaron 
conocimiento de lo sucedido 
y solicitaron la intervención 
de personal de grúas Tuxpan 
para hacer el retiro de los 
tubos, los cuales afectaban la 
circulación.
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EDGAR MARTÍNEZ  
Poza Rica, Veracruz  

Esta tarde se reportó a los 
números de emergencia 
una persona herida por 

arma blanca, lo cual movilizó 
a los elementos de la policía 
municipal y estatal quienes 
atendieron el llamado de 
auxilio el cual alertaba a 
una persona agresiva y que 

EDGAR MARTÍNEZ  
Poza Rica, Veracruz  

Fuerte accidente se 
registró ayer en la tarde 
cuando dos automóviles 

circulaban a altas velocidades, 
provocando que en un cruce 
uno de ellos no respetara el 
disco de alto provocando un 
fuerte percance.

Los hechos se registraron 
en la colonia 27 de Septiembre 
en la calle Panamá y Brasil, 
personas que estaban por el 
lugar comentaron que ambos 
automóviles circulaban a 
gran velocidad por lo cual al 
intentar frenar no lo lograron 
al 100.

Cabe destacar que 
el automóvil Nissan 
Tsuru transitaba por su 
preferencia cuando el 
automóvil Volkswagen 
Jetta no respetó el disco de 
alto y por venir fuera de los 
límites permitidos terminó 
estampándose por un costado 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz

La Fiscalía General del 
Estado, encabezada 
por Verónica 

Hernández Giadáns, 
a través de la Fiscalía 
de Investigaciones 
Ministeriales obtuvo 
vinculación a proceso en 
contra de Jesús Armando 
“N”, alias “El Fresa” como 
presunto responsable de 
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Navajeado en 
tremenda riña 

Chocan al no respetar 
el disco de alto

Vinculado a 
proceso como 

presunto 
responsable 
de los delitos 
de lesiones y 

amenazas

habría herido aún masculino 
con una arma blanca.

Los hechos se registraron 
en la colonia Ignacio de la 
Llave, al sitio arribaron de 
manera oportuna elementos 
policiacos los cuales lograron 
la detención de la persona 
agresiva la cual portaba un 
arma punzocortante con la 
cual habría agredido a esta 
persona.

Al lugar arribó 
una ambulancia del 
ayuntamiento para brindarle 
los primeros auxilios a la 
persona que se encontraba 
lesionada y posteriormente 
trasladarla a un nosocomio.

Más tarde a bordo de una 
patrulla se realizó el traslado 
del masculino que habría 
agredido a una persona a las 
celdas preventivas.

dejando a este destrozado 
de las dos puertas asimismo 
su unidad destrozada por la 
parte delantera.

Tras este fuerte impacto 
afortunadamente no 
se reportaron personas 
lesionadas de gravedad, sin 
embargo si se reportaron 
cuantiosos daños materiales 
para los automóviles.

Al sitio arribó el perito 
de tránsito del Estado para 
tomar conocimiento de los 
hechos, realizar el peritaje 
correspondiente y posterior 
a esto hacer el deslinde de 
responsabilidades.

Minutos más tarde 
arribó una ambulancia del 
ayuntamiento para brindar 
a los primeros auxilios las 
personas que vendrían a 
bordo de los automóviles, 
de igual forma hasta el 
lugar llegó una grúa para 
hacer el retiro de las dos 
unidades que se encontraban 
obstaculizando la vialidad.

los delitos de lesiones 
y amenazas en agravio 
de una víctima de 
identidad resguardada.

El juez dictó como 
medida cautelar firma 
periódica una vez a la 
semana y prohibición de 
acercarse a las víctimas 
y estableció dos meses 
para la investigación 
c o m p l e m e n t a r i a , 
dentro del proceso 
penal 1219/2022
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Tras el percance dos personas quedaron lesionadas

Salió temprano y no ha regresado

Debido a esto resultó con una lesión en la pierna derecha 

Fuerte choque en la 
Tuxpan-Tamiahua

Piden ayuda 
para localizarla

Intenta subir a su moto 
y está le cae encima 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un aparatoso 
accidente entre dos 
camionetas deja 

como saldo elevados daños 
materiales  y dos personas 
lesionadas;  elementos de 
Tránsito Municipal tomaron 
conocimiento.

Fuentes dan a conocer que 
los hechos ocurrieron en la 
carretera mencionada  justo 
entre las comunidades   de Laja 
de Coloman y Zapote Bueno, 
perteneciente a este municipio.

Fue en este sitio donde una 
camioneta marca  Dodge tipo 
Caravan, color guinda,     se 
impactó con una camioneta 
marca Jeep tipo Patriot, color 
gris, matrícula 347WUM de la 
Ciudad de México.

En el lugar paramédicos 
del Centro de atención 
médica Delta atendieron a 
dos personas que presentaban 
diversas constituciones y 
heridas en el rostro por lo 
que fueron trasladadas a una 
clínica particular para su 
atención médica.

Elementos de Tránsito 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz

Una menor que habría 
salido de su casa 
desde muy temprano 

es reportada como 
desaparecida y por medio de 
redes sociales piden ayuda 
para localizarla puesto que 
temen que le haya sucedido 
algo malo.

Se trata de Karen 
Guadalupe Ramírez Cuevas, 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz

Una joven que 
intentaba subirse 
a la motocicleta 

sufrió un accidente y la 

Municipal dieron a conocer 
que se trata de un choque 
por invasión de carriles 
sin embargo no refirieron 

en qué unidad recaía la 
responsabilidad del percance.

Las unidades fueron 
remolcadas al corralón  de la 

dependencia de vialidad, para 
los trámites correspondientes 
y quedaron a disposición de la 
Dirección de Tránsito.

unidad le cayó sobre una 
pierna, provocándole una 
lesión que ameritó ser 
hospitalizada.

Los hechos 
ocurrieron en el área de 
estacionamiento de motos 

del centro comercial 
Plaza Cristal, ubicado en 
el bulevar Demetrio Ruiz 
Malerva, de la colonia 
Zapote Gordo, de esta 
localidad.

La lesionada responde 
al nombre de Erika N., de 
18 años, con domicilio en 
la comunidad de Balcázar, 
perteneciente al municipio 
de Tamiahua.

Trascendió que dicha 
jovencita intentaba subir a 
su motocicleta, pero debido 
a que está se desbalanceo 
le cayó sobre una pierna, 
provocándole una lesión.

Fueron paramédicos 
de Cruz Roja Mexicana 
quienes atendieron la 
emergencia y trasladaron 
a la lesionada al Hospital 
IMSS-Bienestar para 
su atención médica. 
Del accidente tomaron 
conocimiento elementos 
de la Guardia Nacional y 
Policía Municipal.

de 12 años, quién tiene 1.55 
metros de estatura, viste 
pantalón de mezclilla de 
color negro, playera de color 
blanco, tenis blancos y una 
mochila tipo militar.

La joven al parecer salió 
de su casa alrededor de las 
0630 horas, de este jueves 
y con el correr de las horas 
la angustia se acrecentó 
puesto que no se supo más 
de su paradero.

Familiares temen que 

le haya sucedido algo malo 
o que sea víctima de algún 
delito, sin embargo se 
cree que abandonó el seno 
familiar. Para cualquier 
información ofrecen los 
números 7831775798 y 
7831110217. Es importante 
mencionar que las 
autoridades ministeriales 
aún no cuentan con la 
denuncia formal por la 
supuesta desaparición de 
esta jovencita.


